
Divulgação

O jornalista e advogado José
Osmir Bertazzoni — cuja histó-
rica se confunde com o sindi-
calismo em Piracicaba nos úl-
timos 40 anos — terá encontro
especial com amigos e apoia-
dores no próximo dia 27, quin-

ta, às 18h30, na Câmara Muni-
cipal de Piracicaba. Será o seu
ato de filiação do Partido Comu-
nista do Brasil (PCdB), com a
presença do deputado federal
Orlando Silva, relator do projeto
de lei sobre as Fake News.

NO PCDOB

Divulgação

Depois de empunhar o remo do
Barco do Divino, o prefeito Luci-
ano Almeida (PP) foi fotografado
domingo mexendo um colherão
para a famosa polenta da festa
em Santana/Santa Olímpia. Mu-
dança importante de postura,
indo mais para as ruas e even-
tos culturais, pelo que analisam

seus apoiadores a uma possí-
vel reeleição, já que se declarou
pré-candidato. Enquanto isso, o
prefeito trouxe mais um partido
para sua administração, o
Novo, com o secretário Douglas
Koha e, certamente, mais 24
candidatos a ajuda-lo nas elei-
ções do ano que vem. É isso?

DO REMO AO COLHERÃO
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AUDIÊNCIA
Enquanto o recesso parlamen-

tar de julho não termina e, assim,
voltam as reuniões ordinárias, a
Câmara vai encontrando nas au-
diências públicas uma maneira de
manter aceso o debate público nes-
te período. Ontem, 24, aconteceu o
debate sobre os serviços do Semae
e da empresa Mirante, responsável
pelo esgoto; hoje, 25, é a vez da que
trata da mudança da UBS Centro.

DIA DA FAVELA – I
A vereadora Sílvia Morales

(PV), do mandato coletivo A Ci-
dade é Sua, esteve em São Paulo
na quinta-feira (20) para se reu-
nir com o supervisor de Habita-
ção da Subprefeitura de Campo
Limpo, que abrange a região de
Paraisópolis. O intuito foi trocar
experiências sobre o cenário habi-
tacional e socioeconômico dos nú-
cleos de favelas, além de conhe-
cer projetos sociais e de empre-
endedorismo nas comunidades.

DIA DA FAVELA – II
Ela também visitou o Museu

das Favelas, localizado no Palácio
dos Campos Elíseos, onde se reu-
niu com a coordenadora de Rela-
ções Institucionais, Carla Zulu, que
relatou sua experiência na criação
da central de empreendedorismo
do museu. “Buscamos conhecer
iniciativas que possam participar
e contribuir com a programação
de eventos em comemoração ao
Dia Municipal da Favela”, disse.

DIA DA FAVELA – III
Silvia Morales, do mandato

coletivo, é a autora Lei 9.657/
2021, que instituiu o Dia da Fa-
vela em Piracicaba. A data é cele-
brada anualmente em 4 de no-
vembro. “O objetivo é sensibilizar
a sociedade civil e agentes públi-
cos sobre a potencialidade que
existe nas comunidades. Essa po-
pulação tem que ser vista”, disse.

DESENROLA
O programa Desenrola Bra-

sil, lançado na semana passada
pelo governo Lula, alcançou, em
apenas cinco dias, a renegocia-
ção de meio bilhão de reais no
País. Os dados, divulgados pela
Federação Brasileira de Bancos
(Febraban), também afirmam
que mais de 2 milhões de regis-
tros de clientes com dívidas de
até R$ 100 foram desnegativa-
dos entre 17 e 21 de julho.

ROBERTO — I
Pod Cast do G5 Comunida-

des, com Felipe Fernandes e Jo-
nas Parisotto, ontem, foi com o ex-
deputado estadual Roberto Morais
(Cidadania), com participação do
jornalista e advogado José Osmir
Bertazzoni. Ex-vereador eleito em
1992, foi reeleito em 1996 com a
maior votação da história de Pi-
racicaba, Morais fez seis manda-
tos na Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo (Alesp).

ROBERTO — II
“Meu companheiro de lutas

de 1977”, disse Roberto Morais,
referindo-se a Osmir Bertazzoni,
destacando-se seu trabalho como
sindicalista. Roberto citou seus
30 anos como radialista, lem-
brando da Rádio Difusora. Re-
sumiu sua história partidária,
lembrando que começou no PPS
e aí foi seguindo o caminho polí-
tico, não mudando de partido. O
seu partido mudou de nome.

ROBERTO — III
Falou sobre sua candidatu-

ra em 2022 e condenou os que
“se venderam e os que compra-
ram políticos”. Também criticou
os que jogaram sobre ele, Ro-
berto Morais, a responsabilida-
de de ter tarifas de pedágios na
região, o que era tema do Poder
Executivo. Chamou, assim, de
“um tal de João Dória” (PSDB),
que fez a concessão de novos pe-
dágios, num total de 18 praças.

ROBERTO — IV
Em resumo, o ex-deputado

estadual Roberto Morais (Cida-
dania) foi claro, ontem, em di-
zer que foi vítima de maldades
com relação aos pedágios. E os
seus amigos acreditaram em
tanta mentira que acabaram
abandonando-o na tentativa de
se reeleger para o sétimo man-
dato no Palácio Nove de Julho.
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Douglas Yugi Koga assume a
Secretaria Municipal de Saúde

Formado pela USP, o médico é
membro da Sociedade Brasileira

de Coloproctologia, Colégio
Brasileiro de Cirurgia Digestiva
e Colégio Brasileiro de Cirurgiões

O médico Douglas Yugi
Koga, 50 anos, vai ocupar o car-
go de secretário municipal de
Saúde de Piracicaba. Formado em
1997 pela Faculdade de Medicina
de Ribeirão Preto – USP (Univer-
sidade de São Paulo), Koga é ci-
rurgião digestivo e tem residên-
cia médica em cirurgia geral e em
coloproctologia, pela mesma fa-
culdade. Também é membro ti-
tular da Sociedade Brasileira de
Coloproctologia, do Colégio Bra-
sileiro de Cirurgia Digestiva e do
Colégio Brasileiro de Cirurgiões.

O novo secretário é membro
da Sociedade Brasileira de Audito-
ria Médica, da Associação Paulista
de Medicina e tem certificado de
área de atuação em cirurgia bariá-
trica. Na Secretaria Municipal de
Saúde, já atuou como médico au-
ditor e coordenador do Serviço de
Avaliação e Controle (SAC). Ainda

na Prefeitura, foi suplente do ex-
tinto Ipplap (Instituto de Pesqui-
sas e Planejamento de Piracicaba).

Natural de São Paulo, Dou-
glas Yugi Koga é médico auditor
da Unimed Piracicaba, atua no
Hospital dos Fornecedores de
Cana (HFC) de Piracicaba como
coordenador do Departamento de
Cirurgia Geral e faz parte do co-
mitê de performance do HFC. É
médico preceptor de médicos resi-
dentes e docente do curso de me-
dicina da Faculdade Anhembi
Morumbi. Koga assume a secre-
taria no lugar de Filemon Silvano,
que pediu exoneração do cargo na
última sexta-feira, 21, por moti-
vos pessoais. O prefeito Luciano
Almeida agradeceu Silvano pela
contribuição enquanto esteve à
frente da secretaria, principal-
mente durante o enfrentamen-
to da pandemia da Covid-19.O médico Douglas Koga assumirá a Secretaria Municipal de Saúde

Divulgação

Aline Aragon

28ª FESTA DO PEÃO
DE BOIADEIRO

A realeza da 28ª Festa do
Peão de Boiadeiro de Piraci-
caba está eleita. Com um re-
corde de 140 inscrições, 35
candidatas participaram de
uma seletiva, onde 15 foram
classificadas para a grande
final, que aconteceu na últi-
ma sexta-feira (21), no Es-
paço Haras, em Piracicaba.
O concurso foi realizado pela
Agência Afetto MKT Eventos
e Conexões, capitaneada por
Regina Volpato e Fábio Mou-
ra. O rodeio será realizado
entre os dias 11 e 19 de agos-
to na Unileste, em Piracica-
ba. Na foto, ao centro, a Rai-
nha Gabriela Soares, 19 anos,
estudante de Psicologia. A9

3,5 milhões de da rede
estadual voltam às aulas

Nesta terça (25), o segundo
semestre letivo começa para os 3,5
milhões de alunos matriculados
nas mais de 5,3 mil escolas esta-
duais em todo o estado de São
Paulo. Professores e gestores se
reuniram hoje (24) para o repla-
nejamento, a fim de definir as es-
tratégias a serem retomadas e im-

CCECP se reúne
sobre a revitalização
da região centralplementadas até o final do ano

letivo, que está previsto para ter-
minar em 15 de dezembro.  “A ex-
pectativa é de que eles (estudan-
tes) retornem bem animados.
Com uma escola bem objetiva e
atrativa”, afirma Isis Couto, pro-
fessora da Escola Estadual Pro-
fessor Miguel Roque, na capital. 

O Conselho Coordenador das
Entidades Civis de Piracicaba
(CCECP) realizará, dia 02 de agos-
to, às 19h30, na Acipi, sala 2, com
entrada pela rua Prudente de
Morais, 463 (prédio novo). Presi-
dido por Carlos Roberto Rodri-
gues, o Conselho quer discutir a
qualificação, a revitalização e res-
significação do Centro de Piraci-
caba, destacando-se as Praças
José Bonifácio e da Catedral. O
palestrante será o arquiteto Mar-
celo Guidotti. A Prefeitura Muni-
cipal, como já anunciado, já tem

uma parceria com o Estado e pro-
jetos para a melhoria do Centro
da cidade, mas a preocupação é
que, para tanto, o povo seja ou-
vido, e que o tema seja debatido
com mais amplitude. Por sua
vez, “O CCECP já  vem protago-
nizando , por intermédio de uma
equipe multidisciplinar, movi-
mentos  de estudos e observa-
ções de casos  para elaborar su-
gestões  de ações que possam ser
compartilhadas com todos os in-
teressados públicos e privados”,
afirma o presidente Rodrigues.
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"IN EXTREMIS" (213)

chorando de alegria.
Piracicaba tornara-se
Diocese e o primeiro
bispo, Dom Ernesto de
Paula, convocara as
Missões, um dos seus
primeiros trabalhos.

Não sei se corei
de vergonha. Mas
tive-a, sim. Pois receei
ter-me tornado, na-
queles dias, um des-

ses velhinhos impertinentes que
chegam a não se suportar a si
mesmos. O que acontecia tão
perto de nós era, na verdade,
um encontro de alegrias, de
perspectivas, movimento que
transudava esperança. Aquelas
crianças, adolescentes, jovens
estavam sendo apresentados a
uma outra dimensão da vida.
Outra e fundamental: a da es-
piritualidade, da revelação de
ser possível a vida fraterna.

Confesso estar evitando a
palavra amor, tão banalizada tem
sido. Vulgarizam-na a ponto de
se falar até mesmo em "amor às
armas", "amor às guerras". Mas
aqueles dias tinham-se tornado
dias de amor aos que daquela
obra participavam. De caridade.
E, então, lembranças trouxeram-
me aqueles anos passados em que
se criara uma verdadeira cons-
ciência da solidariedade. Havia
e vivia-se aquilo que o Papa Fran-
cisco tem evocado, ao longo do
seu pontificado, como "amor
social" que envolve também -
ou especialmente - a política.

Fui, então, despertado da
tola irritação. Aquela barulhei-
ra toda - gritos de alegria, cân-
ticos, orações - era, na realida-
de, alentadora. Por que não
acreditar, novamente, que as
mudanças verdadeiras come-
çam de baixo para cima? Não
serão crianças e jovens que -
despertados - trarão de volta o
"amor social" à política, à eco-
nomia, ao cotidiano de todos
nós? Preciso acreditar no que
entendiam meus ancestrais
árabes: "maktub". Está escrito.

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Que se não sur-
preenda o even-
tual leitor com

o que lhe parecer con-
tradição deste rabis-
cador de letras, ga-
rimpeiro de palavras.
Pois, realmente, é
contradição e, até
mesmo, paradoxo.
Ora, se lá se foi ele recolher-se a
um cantinho onde viva a tão al-
mejada solicitude, como compre-
ender venha, ele e agora, a ale-
grar-se por e com barulhos, can-
torias, gritos, berreiros? Vá-se lá
entender, não? Mas foi o que
aconteceu: ele próprio se alegrou,
encantando-se com o que ouvia
quando compreendeu o magní-
fico significado de tudo aquilo.

Muito próximo àqueles di-
versos condomínios, construíra-
se, há algum tempo, uma igreja,
semente de nova paróquia. O es-
crevinhador não a conhece, nun-
ca a frequentou. Mas ouve. E ir-
ritava-se, frequentemente, com os
sons, as músicas, as recitações.
Por que tal barulheira toda, essa
invasão na quietude da região?

Logo pela manhã - e duran-
te toda uma semana - cantori-
as, gritos de jovens e de crian-
ças. À tarde, acontecia como que
uma bagunça estranhamente
acompanhada de orações. E à
noite, mais cantoria, mais ser-
mões, mais missa! Acabei por en-
tender: eram padres missioná-
rios, outra missão apostólica.
Mas, lá pelo terceiro dia, come-
cei a ficar mais atento, penso que
mais interessado no que estava
acontecendo tão próximo de
meu cantinho. Era, realmente,
missão religiosa. Que culminou
com uma procissão impressio-
nante por muitas ruas do bair-
ro, multidão acompanhando.

Aconteceu, daí, o que o povo
já conhece: "língua fala, língua
paga". Eis que, a pouco e pouco,
pensamentos, lembranças, idei-
as começaram a amainar a irri-
tação do queixoso. E, por absur-
do pareça, veio a saudade. Os
pensamentos tiraram-me do
tempo de ancião e levaram-me à
infância. E lá estava eu de volta
a 1946. Com o fim da Guerra,
buscavam-se os novos dias de
paz. O povo se espremia na então
Praça da Matriz, atual Catedral
de Santo Antônio. Uns queriam
gritar mais do que outros. Pa-
dres "puxavam" orações, mulhe-
res de terços nas mãos, pessoas

Barulheira alentadora
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O absurdo do racismo!
O racismo seO racismo seO racismo seO racismo seO racismo se
manifesta nomanifesta nomanifesta nomanifesta nomanifesta no
cotidiano, nacotidiano, nacotidiano, nacotidiano, nacotidiano, na
intersubjetividadeintersubjetividadeintersubjetividadeintersubjetividadeintersubjetividade
das relaçõesdas relaçõesdas relaçõesdas relaçõesdas relações
humanashumanashumanashumanashumanas

Adelino Francisco
de Oliveira

Às vezes é bem
difícil explicar
 o racismo. Di-

fícil também compre-
ender um comporta-
mento em relação ao
outro que coloca a cor
da pele como critério a priori
de qualquer julgamento. O que
faz as pessoas se tornarem ra-
cistas? Por que em pleno século
XXI o racismo ainda persiste
como um elemento de cultura
capaz de definir as relações so-
ciais? Por que o racista se en-
tende como uma pessoa superi-
or ao outro que tem um tom de
pele diferente do que a dele? Que
absurdo é mesmo o racismo?

O racismo se manifesta no
cotidiano, na intersubjetividade
das relações humanas. Muitas
vezes as atitudes racistas se tor-
nam tão banais que nem se quer
são percebidas, passando a ser
naturalizadas. Aliás essa natura-
lização é uma das estratégias sub-
reptícias da ideologia racista, que
pode ser violenta e impactante,
mas também pode se revelar de
maneira muito sutil, quase imper-
ceptível para a pessoa menos aten-
ta. O racismo busca anular, apa-

gar e invisibilizar a po-
pulação negra, como
se a pessoa negra fos-
se insignificante, com
uma existência nula.

Para além das re-
lações pessoais, como
uma postura exclusi-
vamente decorrente
de um comportamen-

to moral individual, o racismo é
também institucionalizado, fa-
zendo-se presente nas estrutu-
ras das organizações e institui-
ções. O caráter institucional
acaba por revelar que o racismo
contempla uma dimensão estru-
turante da sociedade. Entender
o racismo em seu aspecto estru-
turante é perceber os movimen-
tos e desdobramentos da pró-
pria história colonial, que teve na
exploração da mão-de-obra escra-
va todo o seu suporte econômico.
A população negra, sob a perver-
sidade da escravidão, represen-
tou a força de trabalho para a
produção de toda riqueza mate-
rial no período colonial. O lugar
social do negro na estrutura co-
lonial era o do escravizado, pro-
duzindo toda abundância de
bens para o colonizador branco.

Importante agora compreen-
der como as estruturas racistas se
renovaram e se perpetuaram no

tempo histórico, mesmo em socie-
dades republicanas e democráti-
cas. Por quais mecanismos o ra-
cismo se impôs, relegando à popu-
lação negra um lugar social de
subalternidade? Como a mentali-
dade racista, portanto escravocra-
ta, perpassou as fronteiras histó-
ricas, impondo uma ferida aberta
nas relações sociais, mesmo nas
sociedades compreendidas como
modernas ou pós-modernas?

Seja nas relações interpesso-
ais ou mesmo em sua forma ins-
titucional e estrutural, o racismo
tem como fundamento a negação
da humanidade do outro, do ne-
gro. O ponto de partida do racis-
mo, que é também seu grande
erro de princípio, é que a huma-
nidade se encontraria dividida em
uma diversidade de raças, sendo
a parcela branca pertencente à
raça superior e a população ne-
gra seria marcadamente inferior.
Compreendido como pertencente
a uma raça inferior, ao negro é
negado tudo: sua humanidade

plena, sua cultura, sua religio-
sidade, seu lugar no mundo.

A verdade é que existe tão
somente uma única e mesma es-
pécie humana, da qual todas as
pessoas se encontram vincula-
das. Em outras palavras, somos
todos seres humanos, portanto,
não há justificativa para uma
classificação das pessoas a par-
tir de um critério, equivocado e
falso, de raça. Contrariando
toda racionalidade, o fato é que
o racismo persiste e insiste em
se manifestar, dando o tom das
relações no contemporâneo. A
superação do racismo passa, ne-
cessariamente, pela concepção
de uma outra forma de vida em
sociedade, em perspectiva deco-
lonial, alicerçada na ética da
igualdade, da equidade e da jus-
tiça e, ao mesmo tempo, livre de
todos os mecanismos que pro-
duzem opressão e exploração. Já
é tempo de se forjar outra histó-
ria, essencialmente antirracista!

———
Adelino Francisco de
Oliveira, professor do
Instituto Federal de
São Paulo, campus Pi-
racicaba; Doutor em Fi-
losofia e Mestre em Ciên-
cias da Religião; adelino.
oliveira@ifsp.edu.br
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El Niño não perdoa
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José Renato Nalini

Dois dos dias
mais quentes
do planeta acon-

teceram neste julho de
2023. A segunda-feira,
dia 3, fora o dia mais
quente de acordo com o
Centro Nacional de
Previsão Ambiental
dos Estados Unidos. A
temperatura média global atingiu
17,01 graus centígrados, superan-
do o recorde anterior de agosto de
2016, quando atingira 16,92 graus.

É uma advertência do "El
Niño", para a insanidade dos ho-
mens, que preferem ignorar as con-
sequências da insensatez coletiva.
Tudo era previsível e chega mais
cedo do que as mais pessimistas
previsões anteviam. Não há ino-
centes nessa inglória caminhada
rumo ao caos. Governos pensam
em eleição e reeleição. O destino das
novas gerações é algo que não en-
tra na conta imediatista e egoísta.

A indústria do petróleo é po-
derosa e quer extrair até a última
gota desse poluente que está aca-
bando com toda espécie de vida e
não da maneira homeopática an-
teriormente noticiada. A receita
para mitigar a situação de des-
calabro é conhecida. Desmata-
mento zero, reflorestamento cem
por cento. Mas quem faz isso?

Como bem observa a cien-
tista climática Friederike Otto,
do Instituto Grantham para
Mudanças Climáticas e Meio
Ambiente do Imperial College
London, do Reino Unido, é, na
verdade, "uma sentença de mor-
te para pessoas e ecossistemas".

Durante maio, a
temperatura da super-
fície oceânica também
foi recorde. O verão no
hemisfério norte será
muito mais quente do
que se poderia esperar.
E isso deveria preocu-
par todas as pessoas, de
todas as idades, para
que lembrassem ao go-
verno de que este é mero

mandatário da vontade popular.
O titular da soberania é o povo. O
conjunto dos cidadãos de um Es-
tado-nação. Não é possível deixar
que o governo extermine o futuro,
sem uma indignação consequen-
te, que deve partir de todas as pes-
soas pensantes e de boa vontade.

Lembremo-nos de que já esta-
mos nos trópicos, as áreas mais
quentes da Terra. Somos os cam-
peões do desmatamento da Ama-
zônia, um bloco verde que interes-
sa a toda a humanidade, não ape-
nas ao Brasil. O que estamos fa-
zendo para refrear a loucura dos
que continuam a devastar a mata?
Haverá sucessão hereditária de
nossa irresponsabilidade ecológica?

———
José Renato Nalini, Dire-
tor-Geral da Unirgistral,
docente da Pós-gradua-
ção da Uninove e Secre-
tário-Geral da Academia
Paulista de Letras (APL)
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Dimas Ramalho

Desde a reforma administra-
tiva do Estado nos anos
1990, a formação de ajus-

tes entre a Administração Pública
e as entidades privadas sem finali-
dade lucrativa, que compõem o
chamado Terceiro Setor, cresceu e
se consolidou como uma forma
de prestação de atividades de in-
teresse coletivo em áreas como
saúde, educação, cultura e espor-
tes, que passaram a contar com
maior participação de instituições
privadas fomentadas pelo repasse
de recursos públicos, fornecimen-
to de servidores e bens estatais.

A legislação brasileira prevê
diversos regimes e instrumentos
para esses acordos: o Contrato de
Gestão com as Organizações Soci-
ais, as OS's (Lei n. 9.637/1998); o
Termo de Parceria com as Organi-
zações da Sociedade Civil de Inte-
resse Público, as OSCIP's (Lei n.
9.790/1999); e o Termo de Colabo-
ração, o Termo de Fomento e o
Acordo de Cooperação com a as
Organizações da Sociedade Civil, as
OSC's (Lei n. 13.019/2014). À exce-
ção deste último tipo de ajuste, os
demais possibilitam o repasse de
recursos públicos para a entidade
executar ações que pressupõem o
interesse de toda a sociedade.

Em muitos casos, ocorre a
transferência de grandes quantias
de verba do erário para o alcance
da finalidade do acordo e de suas
metas pactuadas. Em linhas ge-

rais, a lógica seguida é a do repas-
se financeiro para o desenvolvi-
mento das atividades, de acordo
com estimativas relacionadas aos
custos dos serviços prestados.

Não há, como nos tradicionais
contratos administrativos regidos
pelas Leis 8.666/1993 e 14.133/
2021, a lógica de que a cada presta-
ção do particular corresponde uma
contraprestação financeira da Ad-
ministração para remunerá-la.
Nos ajustes com o Terceiro Setor,
são transferidos recursos que de-
vem ser administrados pela enti-
dade para realizar as finalidades
da parceria, pois o seu pressupos-
to é de que há mútua colabora-
ção entre as partes envolvidas
para o alcance de um mesmo fim.

Justamente nesse ponto resi-
de o debate a respeito do tipo de con-
trole dos Tribunais de Contas sobre
esses instrumentos, que possuem
características peculiares. Seria essa
fiscalização voltada apenas para
aferir o alcance das finalidades e
das metas ou haveria a possibili-
dade de se analisar os custos ope-
racionais e o emprego dos valores?

Tenho defendido, há bastante
tempo (TCs 025593/026/12 e
032947/026/13), a necessidade de
que o controle sobre essas parceri-
as recaia não apenas sobre o cum-
primento ou não das metas e fina-
lidades previstas, mas também so-
bre os custos operacionais envolvi-
dos na gestão dos serviços, como
forma de verificar a economici-
dade e a moralidade dessa atua-

ção realizada em prol da coletivi-
dade. Duas razões têm me levado
a sustentar esse posicionamento.

Em primeiro lugar, os valo-
res repassados possuem nature-
za pública e devem ser destina-
dos à realização de determina-
dos propósitos sociais, a serem
exercidos de acordo com os prin-
cípios da legalidade, moralida-
de, eficiência, economicidade,
publicidade e impessoalidade.

Assim, é necessário observar se
o ajuste foi construído de acordo
com esse conjunto de normas cons-
titucionais, bem como se os objeti-
vos desse contrato firmado aten-
dem esses mandados de otimização.

Vale destacar, ainda neste
ponto, que os números envolvi-
dos nos repasses são considerá-
veis, conforme dados reunidos
no Painel do Terceiro Setor do
TCESP . Em 2022, no âmbito es-
tadual, as transferências soma-
ram mais de R$ 15,5 bilhões. No
mesmo período, os 644 municí-
pios jurisdicionados ao TCE-SP,

o que exclui a Capital, repassa-
ram quase R$ 20,3 bilhões.

Em segundo lugar, não têm
sido raros os casos em que os va-
lores repassados são utilizados de
modo divorciado dos princípios
citados acima. Verifica-se nas fis-
calizações realizadas pelo TCESP,
a título de exemplo: a contrata-
ção de serviços jurídicos ou con-
tábeis de escritórios de pessoas
que têm relação de parentesco
com dirigentes das entidades; o
registro de profissionais com car-
ga horária em quantidade mensal
a superar as 24h por dia durante
todo o período; e rateio de custos
operacionais entre diversos contra-
tos de gestão, sem individualiza-
ção ou demonstração mínima dos
custos envolvidos em cada um, o
que pode levar à dupla ou tripla
remuneração pelo mesmo gasto.

Com base nesses fatos, en-
tendo que o controle deve incidir
para avaliar os custos operacio-
nais das entidades, para compre-
ender, por exemplo, quais os va-
lores envolvidos, as bases sobre
as quais são calculados, onde e
como os recursos repassados são
aplicados, entre outras coisas.
Porque, ao fim, são aspectos que
se ligam diretamente à proteção
dos valores constitucionais do
manejo da coisa pública, na tute-
la dos interesses da coletividade.

———
Dimas Ramalho é Conse-
lheiro do Tribunal de Con-
tas do Estado de São Paulo

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

No interior de nú-
cleos exóticos,
dança das par-

tículas ajuda na com-
preensão do Universo

Nos núcleos atô-
micos gerados em la-
boratório do Institu-
to de Física, nêutrons "dançan-
tes" podem ajudar cientistas a
entender o início do Universo.

Todo átomo possui um nú-
cleo composto por prótons e nêu-
trons. Quando esse núcleo é
muito rico em prótons e nêu-
trons, se diz que é um núcleo
exótico". "Um exemplo na natu-
reza é o átomo de oxigênio que
tem oito prótons e oito nêutrons.
Outros átomos com núcleos exó-
ticos são produzidos em labora-
tório, como os de boro e hélio.

Normalmente, os prótons e
nêutrons do núcleo dos átomos
ficam agregados numa espécie de
caroço. "No entanto, há um tipo
de núcleo exótico em que alguns
nêutrons ficam afastados desse
caroço e têm pouca interação com
ele". "Esses nêutrons ficam ro-

dando ao redor do ca-
roço, como se estives-
sem dançando. Por
isso, essa configura-
ção de núcleo recebeu
o nome de samba".

Um outro exemplo
de núcleo exótico é o
hélio 6, isótopo do hé-
lio 4 com dois nêu-
trons a mais. Desliga-

dos do caroço, os nêutrons extras
formam um halo. Essa imagem
de uma dança de roda, mais sol-
ta, só poderia ser associada ao
ritmo brasileiro. Um pouco mais
passionais, porém, nossos 'herma-
nos' não ficaram de fora das ho-
menagens dos cientistas. Em ou-
tro tipo de núcleo exótico, prótons
e nêutrons têm uma interação
muito forte, o que fez a    configu-
ração ser chamada de "tango",
dança de grande contato corporal.

A configuração tango rece-
beu a denominação de cientistas
franceses. A parte experimental
das pesquisas que envolve a pro-
dução de núcleos exóticos é feita
pelo Grupo de Reações Diretas e
Núcleos Exóticos. É possível es-
tudar sua estrutura provocando
a colisão com diversos alvos.

TTTTTodo átodo átodo átodo átodo átomoomoomoomoomo
possui umpossui umpossui umpossui umpossui um
núcleo compostonúcleo compostonúcleo compostonúcleo compostonúcleo composto
por prótonspor prótonspor prótonspor prótonspor prótons
e nêutronse nêutronse nêutronse nêutronse nêutrons

A Dança das Partículas subatômicas

No Pelletron, dentro de
um tubo com vácuo, é gerado
um feixe com átomos acelera-
dos à grande velocidade, até
um décimo da velocidade da
luz. Os átomos usados são isó-
topos do lítio (lítio 6 ou lítio
7), isto é, átomos do mesmo ele-
mento, mas com números dife-
rentes de nêutrons. Ao ser lança-
do, esse feixe colide com uma fo-
lha do material que se deseja es-
tudar, por exemplo, o berílio.

Os núcleos exóticos têm pro-
priedades bem diferentes dos
núcleos que estão na chamada
linha de estabilidade - aqueles
que conhecemos da tabela pe-
riódica mais seus isótopos es-
táveis, quer dizer, que não de-
caem (não são radioativos).

Primeiro, para estudar o
universo. A física nuclear, englo-
bando tanto núcleos instáveis
quanto estáveis, é essencial na
compreensão de vários processos

astrofísicos, incluindo a história
do universo desde o big-bang.
"Podemos estudar reações nucle-
ares que ocorreram alguns mi-
nutos após o big-bang" (...)

Além disso, para entender
a formação dos elementos que
compõem toda a matéria que
conhecemos. "Os núcleos exó-
ticos são muito instáveis, por
isso seu estudo é relevante para
entender a nucleossíntese, que
é a formação de elementos quí-
micos no interior das estrelas".

E se tudo isso pode ainda
não ter sido suficiente para con-
vencer alguém da importância
de pesquisar o assunto, é bom
lembrar que o conhecimento so-
bre núcleos exóticos já é aplica-
do inclusive na medicina. A to-
mografia conhecida como PET-
SCAN é um exame de imagem
que utiliza um elemento com
núcleo exótico, o flúor 18, para
rastrear células de câncer no
organismo... só para terminar
ciência é uma palavra latina que
significa conhecimento e o co-
nhecimento é o nosso destino.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico



PERSISTÊNCIA
O Governo Federal conti-

nua em busca de leis que o de-
fenda de imagináveis riscos ou
assombrações. Com receio de
manifestações e críticas, depois
da polêmica lei das Fake News
(PL 2630/2020), agora quer
aprovar no Congresso Nacio-
nal, endurecimento de penas a
ataques aos poderes (chefes)
constituídos. O Governo Lula,
sempre se mostrando simpáti-
co a lideranças afeitas a dita-
dura, diz haver perigo de golpe
ameaçando a democracia bra-
sileira, insistentemente culpan-

do a direita. Ao mesmo tempo,
estende tapete vermelho para
a Venezuela; ajuda Cuba; elo-
gia a Nicarágua e não esconde
simpatia pela Rússia. Difícil
compreender. Fácil entender.

PONTO FINAL
Na Prefeitura Municipal de

Piracicaba, as coisas acontecem
quando menos se espera. A saú-
de pública teve péssimos momen-
tos, mas, agora, quando se res-
pirava calmaria, o secretário Fil-
lemon Silvano foi exonerado. Pelo
jeito, lá no Centro Cívico, nin-
guém pode se sentir seguro.

A Tribuna Piracicabana
Terça-feira, 25 de julho de 2023 A3

Aliel Paione

Adata de 25 de ju-
lho consagra o
 escritor, aquele

ser solitário em cuja
cabeça pululam fan-
tasias e ideias e que,
durante dias e dias,
as transcreve no pa-
pel. É o artesão que
molda sua criação com paciên-
cia, muitas vezes durante dias e
noites, mas capaz de, num ges-
to de desagrado e momento de
desalento, lançar ao lixo seu es-
forço. Ele, então, se dá um tem-
po, rumina suas ideias, rema-
neja suas fantasias e recomeça
onde parou. E esse fazer e refa-
zer em que se misturam dores e

prazeres, inspiração e
vazio, idas e voltas, tal
qual um estranho fluxo,
prossegue até o final.

Ao longo da histó-
ria, os escritores deixa-
ram um legado de cul-
tura que inspira e mul-
tiplica a imaginação,
possibilita o voo infini-
to do imaginário para

regiões longínquas e torna o lei-
tor um novo homem, espantado
com suas viagens, e isso se solidi-
fica em seu espírito e o fará en-
xergar mais longe. Sim, os escrito-
res aumentam as distâncias, me-
xem no tempo e no espaço de quem
os lê, e este nunca volta de onde
partiu porque se transforma, e os
seus caminhos se tornam outros.

Dia do Escritor: o legado de cultura
que inspira e multiplica a imaginação

Saudemos entãoSaudemos entãoSaudemos entãoSaudemos entãoSaudemos então
o escrito escrito escrito escrito escritororororor, esse, esse, esse, esse, esse
artesão que temartesão que temartesão que temartesão que temartesão que tem
como ferramentacomo ferramentacomo ferramentacomo ferramentacomo ferramenta
as suas ideiasas suas ideiasas suas ideiasas suas ideiasas suas ideias
e como matériae como matériae como matériae como matériae como matéria
a própriaa própriaa própriaa própriaa própria
imaginaçãoimaginaçãoimaginaçãoimaginaçãoimaginação

O livro, portanto, é a inter-
face entre o leitor e o escritor, é
onde todo imaginário do criador
se passa a quem o lê, possibili-
tando que a fantasia original se
expanda em novas imaginações,
que serão ampliadas possibili-
tando viagens mil, quando o li-
vro passa de mãos em mãos.

Obras literárias refletem valo-

res, tradições e ideias de uma soci-
edade. Através da escrita, o autor
pode preservar e transmitir conhe-
cimentos históricos, estimular a
reflexão sobre questões sociais e
culturais, além de promover a di-
versidade e o entendimento entre
diferentes povos e culturas. Suas
palavras têm o poder de inspirar e
moldar mentalidades, contribu-
indo para a preservação e evolu-
ção da identidade de uma nação.

Saudemos então o escritor,
esse artesão que tem como fer-
ramenta as suas ideias e como
matéria a própria imaginação.

———
Aliel Paione é autor
do livro Sol e Solidão
em Copacabana, par-
te da Trilogia do Sol
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1ª Expo ESG terá mais de 30
palestrantes e expositores
Evento acontece de 27 a 29 de julho, no Engenho Central; evento tem
apoio da Prefeitura de Piracicaba através da Simap (Meio Ambiente)

A 1ª Expo ESG Piracicaba, que
será realizada no Engenho Central
de 27 a 29/07, terá mais de 30 pa-
lestrantes e expositores, que apre-
sentarão cases e discutirão estra-
tégias e ideias dentro do escopo de
meio ambiental, social e de gover-
nança. O evento tem apoio da Pre-
feitura de Piracicaba, por meio da
Simap (Secretaria de Infraestrutu-
ra e Meio Ambiente), e segue com
as inscrições, gratuitas, abertas pelo
site esgpiracicaba.com.br, onde
consta a programação completa da
expo e o quadro de palestrantes.

Entre as principais apresenta-
ções do dia 27, estão Sônia Consi-
glio, na abertura da expo, que vai
abordar o tema ESG: Uma Ideia
Cujo Tempo Chegou; Edson Bar-
bero, com a palestra ESG: O Que
Está na Pauta?; e Bruno Aranha,
que falará sobre Mercado de Car-
bono e Finanças Sustentáveis.

No dia 28, Alexandre Di Mi-

Divulgação/CCS

1ª Expo ESG acontece de 27 a 29 de julho no Engenho Central

celi discutirá sobre Os Desafios da
Ética Empresarial no Século XXI;
Onara Lima e Natalia Rentería
abordarão Mudanças Climáticas,
Descarbonização e o Papel das
Empresas; outro destaque será
Denise Hills, com o tema ODSs e
a Inovação para o Século XXI.

Dia 29 o evento será encer-
rado com 2ª Corrida ESG e com a
uma ação em prol dos animais,
organizado pela vereadora Ales-
sandra Bellucci, que contará com
vacinação contra raiva, vacina-
ção V8 e Tríplice, doação de fi-
lhotes, brinquedos infláveis para
as crianças, agendamento para
castração, cadastro do cartão
Pira Cidadão, food trucks e sor-
teio de brindes. As inscrições para
a corrida já estão esgotadas.

Ao todo, serão mais de 24 ho-
ras de conteúdo focado no ESG. O
intuito do evento é apresentar, com-
partilhar e estimular a criação de

projetos voltados às premissas do
ESG. A 1ª Expo ESG Piracicaba tem
organização da Manifesta Eventos,
com apoios da Prefeitura, Acipi
(Associação Comercial e Industrial
de Piracicaba), Simespi, Chelso

Sports, Egrégora, ERT, Parque
Tecnológico e Pecege – MBA USP,
. A curadoria é da Fundação Ins-
tituto de Administração e a reali-
zação é do Instituto Americano
de Conformidade Corporativa.
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‘Clarice matou os peixes’ abre
Diversão em Cena de agosto

Presente em mais de 60 terri-
tórios de todas as regiões brasilei-
ras, o Diversão em Cena é o maior
programa para formação de públi-
co para teatro infantil do país. Pro-
movida pela Fundação ArcelorMit-
tal, a iniciativa leva atrações cultu-
rais aos teatros e espaços públicos
das cidades por onde passa.

Agora, Piracicaba recebe a
peça que irá abrir a programação
de agosto do Diversão em Cena.
No primeiro domingo do mês (6),
às 16h, no Teatro Municipal Ero-
tides de Campos, o grupo Compa-
nhia do Abração apresenta ao pú-
blico paulista o espetáculo “Clarice
matou os peixes”. A peça tem du-
ração de 60 minutos, classificação
etária de 4 anos e é gratuita.

Inspirada na obra de Clarice
Lispector, “Clarice matou os pei-
xes” levanta a questão da relação
dos pequenos com os bichos de
estimação para tratar de manei-
ra delicada e lúdica de temas
como morte e o sentimento da

‘Clarice matou os peixes’ abre o projeto durante o mês de agosto

Fernanda Chiminello

perda. Como explicar à criança a
efemeridade da vida? Como lidar
com a ausência? No palco, três
personagens (Clarão, Clarito e Es-
clarecida) questionam entre si
quem é o culpado pela morte dos
peixinhos e a ligação de cada per-
sonagem com os seus animais de
estimação. O desafio duplo de le-
var à cena a dramaticidade e sen-
sibilidade, no contexto do univer-
so infantil, proporciona ao públi-
co um espetáculo poético e único.

A  d ireção  é  de  Let íc ia
Guimarães, e o elenco forma-
do por Blas Torres, Heloisa
Giovenardi e Ana Sercunvius.

SERVIÇO
Data: 6/8. Às 16h. Local: Tea-
tro Municipal Erotides de
Campos. Classificação: A par-
tir de 4 anos. Duração: 50
minutos. Preço: gratuito, mas
os ingressos deverão ser re-
tirados 1h antes do espetá-
culo na bilheteria do teatro.
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BNDES investe R$ 43 bilhões em
apoio a MPMEs no 1º semestre

O Banco Nacional de Desen-
volvimento Econômico e Social
(BNDES) viabilizou R$ 43 bilhões
em apoio a micro, pequenas e mé-
dias empresas (MPME) no 1º se-
mestre de 2023, entre empréstimos,
financiamentos e operações de ga-
rantias operacionalizadas por meio
da rede de instituições financeiras.

Foram R$ 18,9 bilhões apro-
vados em empréstimos e finan-
ciamentos às MPMEs no semes-
tre, crescimento de 53% em re-
lação ao mesmo período do ano
passado. Desse montante, R$
12,7 bilhões foram destinados à
aquisição de máquinas e equi-
pamentos, R$ 2,8 bilhões a pro-
jetos de investimento, R$ 2,2 bi-
lhões a capital de giro e R$ 1,2
bilhões a outras finalidades, al-
cançados por meio de 71,5 mil
operações de crédito, realizadas
por 46 instituições financeiras.

“As micro, pequenas e médi-
as empresas são fundamentais
para a geração de emprego e ren-
da no Brasil. Por isso, o BNDES
está alavancando o apoio a essas
empresas, seja por meio de em-
préstimos ou fornecendo garan-
tias para outros bancos empres-
tarem”, explicou o presidente do
BNDES, Aloizio Mercadante.
“Esse esforço, sem qualquer tipo
de subsídio, permitiu o aumento
de 53% do desembolso do BNDES
para esse segmento, em relação ao
mesmo período do ano passado”.

A modalidade de apoio pre-
dominante para o público MPME
é a indireta automática, em que os
recursos do BNDES chegam às
MPMEs por meio de agentes fi-
nanceiros parceiros credenciados
no Banco e autorizados a opera-
rem suas soluções financeiras.

Com agências de fomento,
bancos de desenvolvimento regio-
nais, bancos de montadoras, ban-
cos comerciais privados e públicos,
bancos e cooperativas de crédito,
o modelo viabiliza tanto a descon-
centração do crédito quanto a pul-
verização dos recursos do BNDES
a empresários em todo Brasil.

Outros R$ 24,1 bilhões fo-
ram apoiados em operações de
crédito com soluções de garan-
tia do BNDES, como o FGI PEAC,
em mais de 77 mil operações.

O FGI PEAC possibilita aos
agentes financeiros parceiros do
BNDES, mesmo em cenários eco-
nômicos adversos, oferecer linhas
com condições diferenciadas nas
operações de crédito que contra-
tam, beneficiando principalmente
pequenos negócios, que permane-
cem com apetite por mais emprés-
timos garantidos pela iniciativa.

Para o 3º trimestre, foram
disponibilizados recursos que
permitem apoiar cerca de R$ 11
bilhões em créditos no FGI
PEAC para as MPMEs, dos
quais R$ 2,4 bilhões já foram
viabilizados até a presente data.

3ª F3ª F3ª F3ª F3ª FEIRAEIRAEIRAEIRAEIRA     DADADADADA E E E E EMPREGABILIDADEMPREGABILIDADEMPREGABILIDADEMPREGABILIDADEMPREGABILIDADE

Prefeitura abre inscrições para empresas
A Prefeitura de Piracicaba, por

meio da Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Econômico, Tra-
balho e Turismo (Semdettur), con-
vida empresas de Piracicaba e Re-
gião a participar da 3ª Feira de
Empregabilidade, que acontece de
22 a 24 de agosto, das 8h às 14h,
nos blocos 05 e 06 da Fumep (Fun-
dação Municipal de Ensino). Para
participar, a empresa interessada
deve se inscrever antecipadamen-
te, até dia 31/07, pelo link: https://
forms.gle/4uhQxNeSjrVTjvsE7.

A Semdettur reforça que, du-
rante a Feira de Empregabilidade,
as empresas inscritas poderão dis-
ponibilizar vagas, captar currícu-
los, realizar entrevistas, ou mesmo
criar um banco de currículos para
futuras oportunidades. Além dis-
so, a empresa também poderá
apresentar suas atividades a um
grande número de convidados.

Inicialmente, serão disponibili-
zadas 11 salas para as empresas, com
capacidade para acomodar entre 50
a 80 pessoas cada uma; é esperado

receber um público diversificado e
de todas as qualificações, desde o
nível operacional até técnicos e su-
pervisão; com a previsão de que pas-

sem mais de 4.000 pessoas ao lon-
go dos três dias do evento. Mais in-
formações pelo e-mail: feirada
empregabilidade@piracicaba.sp.gov.br.

Divulgação

A última Feira da empregabilidade aconteceu em outubro do ano passado, na Fumep
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Com apoio de câmeras da Cemel, GC detém quatro por pichação
Por meio das câmeras da

Central de Monitoramento Eletrô-
nico (Cemel), a Guarda Civil de
Piracicaba flagrou ato de picha-
ção na passarela Estaiada na
manhã de ontem, 24, e deteve
quatro pessoas suspeitas pelo ato
de vandalismo em um dos princi-
pais pontos turísticos da cidade.

De acordo com a GC, a partir
da visualização das imagens, equi-
pe de plantão foi enviada até a re-
gião e prendeu dois homens e duas
mulheres suspeitos de cometerem
o crime. Eles estavam no bolsão do
estacionamento da Rua do Porto
e, com eles, foram encontradas tin-
tas nas cores das pichações reali-
zadas na passarela Estaiada.

O caso foi apresentado no Plan-

Divulgação

Vandalismo aconteceu na manhã de ontem, 24, na passarela Estaiada

tão Policial pelos Gcs Faria e Ail-
ton. Foi elaborado Termo Circuns-
tanciado (TC) e as quatro pessoas
vão responder o processo em liber-
dade. A ocorrência teve apoio de
equipes da Romo (Ronda Ostensiva
Motorizada), da Patrulha Maria
da Penha e da viatura 75 da GC.

A pichação é um ato de van-
dalismo e é enquadrada como cri-
me. A pena para esse crime é de-
tenção de seis meses a três anos,
além de multa, conforme o inciso
III do artigo 163 do Código Penal,
que dispõe sobre essa prática “con-
tra o patrimônio da União, Esta-
do, Município, empresa concessi-
onária de serviços públicos ou so-
ciedade de economia mista; (Re-
dação dada pela Lei nº 5.346).
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Alunos de Engenharia Ambiental
participam do “Portas Abertas”

A Mirante, por meio da área
de Responsabilidade Social, rece-
beu, na manhã dessa segunda (24),
um grupo de 24 alunos do 4º ano
de Engenharia Ambiental da UFS-
CAR (Universidade de São Car-
los) – campus de Buri (SP), na ETE
(Estação de Tratamento de Esgo-
to) Bela Vista. “A visita foi muito
proveitosa para nossos alunos, que
puderam conhecer todas as eta-
pas do tratamento de esgoto. To-
dos ficaram muito impressiona-
dos com a organização da ETE,
nem parecia que estávamos dentro
de uma estação, pois não há chei-
ro de esgoto. Tudo o que vimos
nos impactou bastante, foi muito
bom mesmo”, afirmou a professo-
ra Beatriz Cruz Gonzalez, respon-
sável pela vinda dos alunos.

A visita faz parte do Progra-
ma Portas Abertas, que tem como
objetivo apresentar a tecnologia uti-
lizada no tratamento de esgoto da
ETE Bela Vista, uma das mais mo-
dernas do país. Instalada em uma
área de 42 mil metros quadrados,
a estação foi construída pela con-
cessionária Mirante com o objetivo
de atender, em conjunto com a ETE
Capim Fino e a ETE Ártemis, toda
a demanda de tratamento de esgo-
to dos bairros localizados à mar-
gem direita do rio Piracicaba.

Com vazão média de 340 li-
tros de esgoto por segundo, a ETE
Bela Vista opera exclusivamente
pelo sistema aeróbio, sem produ-
ção do gás sulfídrico (H2S), o que
evita emissão de odor. Árvores e
flores dão um colorido especial ao
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Grupo de alunos estuda na Ufscar, campus da cidade de Buri

local, além de atrair pássaros das
mais diferentes espécies. Tudo
isso confere à área um ambiente
muito diferente do que se imagi-
na para uma estação de trata-
mento de esgoto, o que chamou a
atenção do estudante Vinícius
Tramontina Biasin, 21 anos.

“Antes de vir, eu tinha uma
impressão equivocada, nada a ver
com a realidade. Estava, inclusive,
com receio do cheiro e não teve nada
disso”, afirmou Vinícius. “Foi mui-
to enriquecedor para o nosso currí-
culo porque essa vivência prática é
muito importante, a gente consegue
entender o que antes era só teoria. É
tudo muito organizado”, completou.
A colega de turma Fernanda Jorge-
ti, 21 anos, também achou “Ótima
a visita. Tivemos uma noção mais
clara pois entendemos as etapas
do tratamento. Foi muito bom”.

Os colaboradores da Mi-
rante, Marcos Vinicius Koppe,
Caike Rizatto Taccelli e Luanna
de Oliveira Milantoni, recepcio-
naram os alunos da UFSCAR.

PORTAS ABERTAS — O
Programa Portas Abertas tem o ob-
jetivo de receber visitantes para co-
nhecer a ETE Bela Vista de forma
qualificada e inovadora, respeitan-
do as particularidades relaciona-
das ao perfil de cada grupo, como
a faixa etária. A estação recebe vi-
sitas de instituições de ensino, co-
mitivas institucionais e comunitá-
rias, além de representantes do
Poder Público. Quer conhecer a Bela
Vista? Mande um e-mail para
o portasabertas@miranteppp.com.br .
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CCP estreia com vitória na competição internacional
De 24 a 30 de julho, o CE-

PEUSP na Vila Universitária, em
São Paulo, é palco da emocionan-
te IberCup SP, um dos maiores e
mais prestigiados torneios de fu-
tebol juvenil do mundo. Neste
evento internacional, o Clube de
Campo de Piracicaba (CCP) marca
presença na categoria Sub 13, re-
presentando a cidade de Piracica-
ba e trazendo consigo a expectati-
va e empolgação de uma equipe de-
terminada a conquistar vitórias.
Tão determinada que já abre o pri-
meiro dia de disputa emplacando
um 3x0 no primeiro embate!

A competição, que já passou
pelo Rio de Janeiro na última se-
mana, atrai atletas e times de di-
versos países, proporcionando con-
frontos entre equipes de diferentes
continentes e o contato com algu-
mas das melhores academias de
futebol do mundo. A comissão téc-
nica do Clube de Campo de Piraci-
caba está entusiasmada com a
oportunidade de participar da Iber-
Cup SP e confia no potencial dos
seus jovens talentos para enfren-
tar os desafios que virão. O profes-
sor e treinador da equipe, Felipe
Buarque, tem trabalhado intensa-
mente com os jogadores, preparan-
do-os para o torneio e incentivan-
do-os a darem o seu melhor em
campo. E o resultado começa a apa-
recer! A equipe fez 3x0 contra o

Atlético Helenense, com dois gols
de Théo Fustaino Ribas e um de
Matheus Fiore Darcie Porta.

Os atletas selecionados para
representar o CCP no torneio são
Arthur Narciso Gasparotti, Aykon
Gutierrez Adasme, Enrico Orsini
Martins, Gabriel Bozzo Berto,
Gustavo G. Fernandez, Henrique
Mantuan Vanzella, João Peixe
Desuo, João Vitor Medeiros Alon-
so, Lucas Gobetti Berto, Luiz Fili-
pe Furoni Augusto, Marco de Oli-
veira Borges, Matheus Fiore Dar-
cie Porta, Murilo Serra Fantina-
to, Pedro Guidotti e Theo Fustai-
no Ribas. Esses jovens promisso-
res estão motivados e determina-
dos a representar o CCP com gar-
ra e habilidade em cada partida.

O sucesso e a participação em
um torneio de alto nível como a
IberCup SP também são possíveis
graças ao apoio dos patrocinado-
res do Clube de Campo de Piraci-
caba. Empresas locais que acre-
ditam no potencial do esporte e
no desenvolvimento dos jovens
atletas contribuíram para tornar
essa participação uma realidade.
Os patrocinadores da equipe CCP
são: Auto Posto Resendão, Bre-
chó Lux, Aqua Kids, Amistá Em-
preendimentos, MGA Recursos
Humanos, Recil e D2F Sports. A
parceria entre o clube e essas em-
presas é fundamental para propor-

Equipe Sub 13 do Clube de Campo de Piracicaba (CCP)
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cionar suporte logístico e finan-
ceiro à equipe durante o torneio.

A IberCup é reconhecida mun-
dialmente por sua tradição e exce-
lência na promoção do futebol ju-
venil. O torneio acontece em diver-
sos países, com sedes em Portugal,
Espanha e Brasil, e oferece aos jo-
vens jogadores a chance de compe-
tir em nível internacional. É uma
oportunidade única para que os
atletas aprimorem suas habilida-
des, ganhem experiência em com-
petições de alto nível e estreitem
laços com outros jogadores e equi-
pes de diferentes culturas. Neste

ano, a IberCup SP reúne equipes de
diversas origens, tornando-se um
ambiente rico em diversidade e em
paixão pelo futebol. O evento tam-
bém é uma vitrine para que olhei-
ros e clubes de futebol possam ob-
servar talentos em potencial, po-
dendo abrir portas para futuras
oportunidades no mundo esporti-
vo. O Clube de Campo de Piracica-
ba está pronto para entrar em cam-
po e representar a cidade e seus
patrocinadores na IberCup SP. Que
venham os próximos desafios, pois
a equipe está preparada para lutar
e mostrar o seu melhor futebol.

GGGGGRARARARARATUITTUITTUITTUITTUITOOOOO

Prefeitura inicia programa
para negócios turísticos
Primeira atividade foi uma Oficina de Planejamento
Participativo com interessados da região da Rua do Porto

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Diretoria de Turis-
mo, vinculada à Semdettur (Secre-
taria Municipal de Desenvolvi-
mento Econômico, Trabalho e Tu-
rismo), iniciou na tarde de ontem,
24, o Programa para Desenvolvi-
mento do Trade de Turismo de Pi-
racicaba, em parceria com o Se-
brae (Serviço Brasileiro de Apoio
às Micro e Pequenas Empresas).
A primeira atividade foi uma OPP
(Oficina de Planejamento Partici-
pativo) com interessados da região
da Rua do Porto. Essa ação, total-
mente gratuita, está prevista para
acontecer em outros quatro polos
do município. Quem quiser parti-
cipar deve se inscrever no site
turismopiracicaba.com.br. Após a
OPP, existirão consultorias indivi-
dualizadas para os negócios.

Além da Rua do Porto, o
programa passará por Artemis,
pela colônia tretino-tirolesa for-
mada por Santana e Santa Olím-
pia, pelo bairro Monte Alegre e

por Tupi. Cada interessado se ins-
creve na sua região de atuação.

Na Oficina de Planejamen-
to Participativo são abordadas
técnicas de elaboração de pla-
nejamento e as equipes partici-
pantes trabalham em conjunto,
de forma consensual, visando
tomada de decisões estratégicas
para o sucesso do projeto cole-
tivo. Ao final da oficina, os par-
ticipantes têm a base de um pro-
jeto participativo focado em re-
sultados, com objetivos, metas
e suas corresponsabilidades
para uma boa execução do pro-
jeto ao qual estão inseridos.

“Nesta Oficina de Planeja-
mento Participativo, os empre-
sários da Rua do Porto tiveram
a oportunidade de refletir so-
bre diferentes temas, como as-
pectos financeiros, mercado,
marketing, logística e legisla-
ção. A metodologia utilizada
pelo Sebrae promoveu engaja-
mento do grupo que se debru-

Estreia do programa para negócios turísticos aconteceu ontem

Divulgação

çou sobre a importância e ur-
gência dos temas discutidos”,
comentou a diretora municipal
de Turismo, Alessandra Freire.

Além das consultorias com
atendimento individual e perso-
nalizado, o Programa inclui
cinco meses de acompanhamen-

to por equipe do Sebrae e reuni-
ões na própria comunidade,
com o intuito de colaborar para
o progresso dos negócios, opor-
tunizando o aumento do fatu-
ramento e redução dos custos.

Mais informações podem ser
obtidas pelo telefone (19) 3403-1174.
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Servidores formam comissões
para ampliar diálogo com base

Diretores do Sindicato dos Tra-
balhadores Municipais de Piracica-
ba, juntamente com servidores e
representantes da comunidade, re-
alizaram na noite de quarta-feira
(19), na sede do sindicato, plenária
de Trabalho, com o intuito de dis-
cutir e deliberar sobre a reorganiza-
ção dos trabalhos junto à categoria.

“Essa plenária serviu para
começarmos a traçar um meio de
comunicação mais próximo dos
servidores, por meio de comissões
setoriais”, disse o dirigente sin-
dical Osmir Bertazzoni. “Os inte-
grantes das comissões trarão as
demandas de cada unidade da
Prefeitura de Piracicaba e, em
assembleia geral, colocaremos
para votação de todos da base”.

Bertazzoni recordou que du-
rante o governo do prefeito Ga-
briel Ferrato foi criada a Mesa
Permanente de Negociação, por
meio de lei municipal, mas as reu-
niões, que devem ser frequentes,
estão esquecidas pela atual admi-
nistração. “A Mesa de Negocia-
ção serve para levar as deman-
das sociais da categoria. Deman-
das que virão dessas comissões”.

Durante a plenária, decidiu-se
criar uma comissão genérica, que
fará as subdivisões para atender as
demandas da categoria. Como uma
forte representação da Educação, a
Comissão da Educação já começou
a ser desenhada entre os servido-
res, tendo representantes de quase

todos os cargos, mas ainda aberta
para receber novos integrantes.

“Os representantes das co-
missões setoriais vão trabalhar
conjuntamente com a atuação
sindical, num processo demo-
crático nas decisões”, ressaltou
Bertazzoni. Poderão participar
das plenárias participantes de
entidades civis e religiosas, des-
de que integrados ao tema e a
convite da diretoria, bem como
participação da comunidade por
associações de bairros, núcleos de
estudos, universidades e entida-
des civis organizadas, dede que
respeitadas a legislação e o Esta-
tuto da Entidade e com caráter
consultivo, o caráter deliberativo
é exclusivamente dos servidores.

A dirigente sindical, Solange
Castel, falou da importância de fo-
mentar, ampliar e organizar o tra-
balho da base por meio das comis-
sões. “A ideia é trazer elementos
que vão contribuir com a nossa
luta. A gente precisa conhecer para
ter formação e conseguir fazer de-
bates com argumentos e conteúdos
com a administração municipal”.

Uma próxima reunião para
discutir ainda as diretrizes de tra-
balho das comissões ficou marca-
da para o dia 2 de agosto, às 19h,
on-line. Os convites para partici-
par serão encaminhados no dia.
Interessados entrar em contato
pelo e-mail relacoespublicas02@
municipaisdepiracicaba.org.br.
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“Essa plenária serviu para começarmos a traçar
um meio de comunicação”, disse Osmir
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Saúde alerta para imagem falsa enviada por meio de aplicativo
A Secretaria de Saúde de Pira-

cicaba alerta que para falsas men-
sagens que têm circulado no apli-
cativo de mensagens WhatsApp,
nas quais supostos estudantes de
enfermagem estariam nas ruas e
passando nas casas para medir a
taxa de glicemia para, assim,
transmitir o vírus do HIV. A ori-

entação é que a população não
compartilhe essas mensagens e evi-
te que a informação falsa circule.

Cabe esclarecer que a Secre-
taria de Saúde não oferta estes tes-
tes com equipes passando nas ca-
sas. Os testes de glicemia aconte-
cem sempre nas unidades de saú-
de ou em eventos oficiais da Pre-

A Comgás, maior distribuido-
ra de gás natural encanado da
América Latina, iniciou, na sexta-
feira (21), a primeira Chamada de
Inovação Aberta Setorial para o ci-
clo 2023/2024 da Plugue, o hub de
inovação aberta da Companhia cri-
ado em 2021. A grande novidade
do evento é a participação de ou-
tras quatro distribuidoras de gás:
a GasBrasiliano, a Naturgy, a Sul-
gás e a Copergás. Devido a essa
nova iniciativa, existem mais chan-
ces para que as startups, universi-
dades, institutos de pesquisa e em-
presas tenham seus projetos vali-
dados e recebam aporte financei-
ro para o desenvolvimento.

Com um investimento esti-
mado em mais de R$ 10 milhões,
as inscrições para a Chamada

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Comgás abre inscrições para primeira Chamada de Inovação Aberta Setorial
são gratuitas e estão disponíveis pelo
site https://www.plugue.energy/ até
o dia 10 de setembro. Os interes-
sados deverão apresentar suas
soluções para um dos cinco de-
safios propostos pela Companhia
nas seguintes áreas: Digital
Construction; Eficiência Ener-
gética; Energias Limpas e Re-
nováveis; Cidades do Amanhã;
e Volume de Rentabilização.

“A primeira Chamada de Ino-
vação Aberta Setorial da Plugue é
uma oportunidade única para im-
pulsionar a evolução do mercado
de gás natural. Estamos honrados
em nos unirmos pela primeira vez
com as principais distribuidoras de
gás neste projeto. Juntos, podemos
moldar o futuro do setor e criar
um impacto positivo duradou-

ro”, pontua Letícia Dantas, Head
de Inovação Aberta da Comgás.

A primeira fase da Chamada
Setorial é a inscrição no site ht-
tps://www.plugue.energy/, onde
está disponível o regulamento
completo. Após uma avaliação
preliminar, os projetos seleciona-
dos seguirão para a pré-seleção,
onde serão classificados de acor-
do com o tipo de solução e nível de
maturidade. Em seguida, será re-
alizado avaliações mais imersivas
e com maior assertividade atra-
vés de Pitch Days e Hackathon.

“O evento é um convite para
desbravar novos horizontes no
mercado de gás natural. Os proje-
tos selecionados terão a oportuni-
dade de percorrer um emocionan-
te caminho de descoberta, enfren-

tando desafios e explorando a cri-
atividade em diversas áreas. Esta-
mos ansiosos para testemunhar o
brilho das mentes criativas e o im-
pacto positivo que iremos criar”,
pontua Cristiano Barbieri, diretor
de Tecnologia, Inovação e Relacio-
namento com o Cliente da Comgás.

Um dos objetivos da Comgás
com a primeira Chamada Setorial
é conhecer ideias e soluções para
os desafios do mercado de ener-
gia, além de mapear e selecionar
propostas de projetos para compor
o portfólio de inovação da compa-
nhia. Outra grande vantagem da
chamada é identificar proponen-
tes que poderão se tornar parcei-
ros de negócios das empresas e for-
talecer a posição de inovação no
setor de gás e energia brasileiro.

feitura, sendo amplamente divul-
gado com antecedência onde acon-
tecerão. Desta forma, a orienta-
ção é que, caso apareça alguém
solicitando o teste ou qualquer
outro tipo de procedimento de saú-
de na porta da sua casa ou na rua
que denuncie para a Polícia Mili-
tar por meio do telefone 190.

“É importante tranquilizar
que esta notícia não tem ocorrido
na cidade, no entanto, toda vez
que a população entender que si-
tuação ‘X ou Y’ são suspeitas é
dever do cidadão denunciar para
que a polícia faça as devidas inves-
tigações”, informou o subsecretá-
rio de Saúde, Augusto Muzilli Jr.
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Educação ambiental busca
a preservação da fauna
Atividade foi realizada durante quatro dias, com crianças de sete a dez anos no Zoo Municipal
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Visitas ultrapassam 5.500
pessoas em uma semana

Em uma semana, após a rea-
bertura, o Aquário Municipal Ilda
Borges Gonçalves recebeu a visita
de 5.525 pessoas. O local, mantido
pela Prefeitura de Piracicaba, por
meio do Semae (Serviço Municipal
de Água e Esgoto), reabriu as por-
tas ao público no dia 14 de julho,
após período de reforma e manu-
tenções para tornar a experiência
dos visitantes divertida e encan-
tadora. O espaço tem mais de 100
espécies de peixes, distribuídos
em três aquários e dois grandes
lagos. A visitação é gratuita, de
terça-feira a domingo, das 9h às
17h. O endereço é avenida Dr.
Maurice Allain, 454, no Parque do
Mirante, no bairro Vila Rezende.

No primeiro dia em funciona-
mento depois das obras, o aquário
teve 779 visitantes. E depois, no
sábado e domingo, dias 15 e 16/07,
adentraram o local, respectivamen-
te, 1.174 e 1.647 pessoas. Segunda-
feira é o único dia em que o aquário
fica fechado para o público, então,
na terça, 18/07, quarta, 19/07, e on-
tem, 20/07, o espaço teve 600, 555
e 770 pessoas, respectivamente.

O Aquário Municipal Ilda Bor-
ges Gonçalves foi inaugurado em
19 de setembro de 2012 e tem vista
privilegiada para o salto do rio Pi-
racicaba. Ele estava fechado desde
agosto do ano passado para refor-
mas e durante este período houve
desmonte dos aquários para troca
do silicone, reforma e pintura do
gabinete dos aquários, troca de to-
das as lâmpadas internas para led,
melhorias na iluminação do teto e
dos aquários, troca das portas dos
sanitários e de acesso, reparos con-
tra vazamentos, pintura de todas
as paredes, do teto do prédio, das
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Aquário tem vista privilegiada para o salto do rio Piracicaba

estruturas metálicas e de todas
as portas, troca das separações dos
lagos para telas de inox, imper-
meabilização e troca da geoman-
ta do lago das carpas, enverniza-
ção dos decks, pintura dos guar-
da-corpos, troca das válvulas de
descarga, reparo nos pisos e azu-
lejos dos banheiros e hall, reparo
no sistema de esgoto do sanitário
masculino, serviço de jardinagem
e troca das faixas e adesivos.

Atualmente, a população
pode contemplar 116 espécies de
peixes e duas de artrópodes (ca-
marão fantasma e lagosta filtra-
dora), que estão em três aquários
e dois grandes lagos divididos em
quatro partes (setores). Cada aqu-
ário tem capacidade para 2.400 li-
tros de água e mede três metros de
comprimento por um metro de lar-
gura e 80 centímetros de altura.

Há peixes nativos de diver-
sas partes do mundo, como paí-
ses da Ásia, África, Europa e
Américas, portanto, é possível
ver carpas, dourado, pacu, pira-
rara, pangasius, entre outros,
com placas informativas sobre
as espécies, proporcionando co-
nhecimento e ampliação da cons-
ciência sobre a importância da
preservação dos rios. Para aten-
der pessoas com mobilidade re-
duzida, o Aquário Municipal tem
rampas e sanitários adaptados.

SERVIÇO
Aquário Municipal Ilda Bor-
ges Gonçalves. Visitação
gratuita, de terça-feira a do-
mingo, das 9h às 17h. En-
dereço: avenida Dr. Mauri-
ce Allain, 454, Vila Rezende,
no Parque do Mirante. Infor-
mações: (19) 3421-1566.

O Zoo Municipal recebeu na
última semana, entre os dias 18
e 21/07, mais uma edição do Ani-
maférias, programa idealizado
pela Prefeitura de Piracicaba, por
meio do Núcleo de Educação Am-
biental (NEA) da Secretaria Mu-
nicipal de Infraestrutura e Meio
Ambiente (Simap). As atividades
do Animaférias são destinadas
a crianças de sete a dez anos e
têm o objetivo de apresentar e
destacar o papel dos zoológicos
na preservação da fauna.

No primeiro dia, na terça-fei-
ra, 18, as crianças participaram de
uma visita monitorada aos basti-
dores, na qual puderam conhecer
como o Zoo funciona, acompanhan-
do o trabalho dos funcionários na
cozinha e na sala veterinária. O se-
gundo dia foi dedicado ao enrique-
cimento ambiental, que são inter-
venções no ambiente do recinto,
proporcionando distrações e estí-
mulos físicos e de raciocínio para
melhor qualidade de vida dos ani-
mais, por meio de objetos produzi-
dos pelas crianças em conjunto
com a equipe técnica do NEA.

Na quinta-feira, 20, foi a vez
do Profissão Repórter, brincadei-
ra na qual os participantes pude-
ram entrevistar os funcionários

As edições do Animaférias acontecem duas vezes por ano,
em janeiro e em julho, meses de férias escolares
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do Zoo, colocando em prática seus
aprendizados e conhecendo ainda
mais sobre a função do espaço.

Por fim, o último dia contou
com duas atividades: Onça-par-
da Sem Floresta e Horta do Zoo.
A primeira brincadeira foi um te-
atro, no qual as crianças partici-
param enquanto elementos do
meio ambiente, como animais,
árvores e rios. A história da en-
cenação contemplava uma flores-
ta sadia que enfrentava as ações
humanas, como queimadas e
desmatamento. O objetivo foi que
as crianças conseguissem apren-
der, de forma lúdica, sobre des-
matamento e desfragmentação
das matas, compreendendo o
quanto a degradação da floresta
impacta no meio ambiente como
um todo. Já a Horta do Zoo bus-
cou integrar as famílias das cri-
anças, que trouxeram mudas de
plantas que foram plantadas no
Zoológico Municipal. A ação bus-
cou também fomentar o cultivo
do próprio alimento, além de des-
tacar as funções de cada planta.

“Essa edição do Animaférias
teve como slogan Somos Todos
Amigos dos Bichos, para tratar-
mos de assuntos importantes
para o zoológico, como bem-estar

animal, conservação da fauna sil-
vestre e da biodiversidade, além
da importância do Zoológico de
Piracicaba. As crianças passaram
uma semana conosco interagin-
do com a rotina do espaço. Os
destaques dessa edição foram a
visita aos bastidores do Zoo e a
implantação de uma horta, com
ajuda dos participantes”, con-
tou a educadora ambiental da
Simap, Laís Ferraz de Camargo.

PROGRAMA – O Animafé-
rias faz parte do PREÁ – Progra-

ma de Educação Ambiental do Zoo,
o qual visa estimular a percepção
das crianças em relação ao meio
em que vivem e contribuir para a
formação de uma consciência de
que todos os seres fazem parte de
uma mesma natureza. As edições
do Animaférias acontecem duas ve-
zes por ano, em janeiro e em julho,
meses de férias escolares. As ins-
crições são limitadas a 25 partici-
pantes, que devem se inscrever pre-
viamente – o grupo participa diari-
amente de todas as atividades.

TTTTTENISENISENISENISENIS

CCP/CLQ se destaca com jovens talentos
Divulgação

Bianca Mahn e Miguel Carvalho

O Campeonato Brasileiro de
Tênis, também conhecido como
Brasileirão, foi palco de grandes
disputas entre os melhores atle-
tas do país. O evento aconteceu
de 16 a 20 de julho, no Praia Clu-
be em Uberlândia, Minas Gerais,
e contou com a participação da
equipe CCP/CLQ do Clube de
Campo de Piracicaba, que teve
como grande destaque os atletas
Bianca Mahn e Miguel Carvalho.

A jovem tenista Bianca Mahn
mostrou toda a sua habilidade e
talento durante o campeonato, sa-
grando-se campeã nas categorias
de simples e duplas femininas. Na
categoria 14F, Bianca enfrentou
suas adversárias com determina-
ção e conquistou a vitória em to-
dos os jogos. Seu primeiro jogo foi
contra Maria Grossi, que não com-
pareceu, resultando em um WO
(Walkover). Em seguida, enfrentou
Maria Nagay, onde conseguiu uma
vitória segura com um resultado
de 6x3 e 6x0. Nas semifinais, a ad-
versária Giovana Carletto não foi
páreo para o talento de Bianca, que
fechou o jogo com 6x1 e 6x3. Na
grande final, a atleta Ana Sepulcri
enfrentou uma forte oponente em
Bianca, que dominou a partida e
encerrou o campeonato com o títu-
lo após o placar de 6x2 e 6x0.

A categoria 14FD também
teve o domínio da equipe CCP/
CLQ, com Bianca Mahn fazendo

dupla com Isabela Brutto. A du-
pla mostrou uma excelente sinto-
nia e venceu todos os jogos que
disputou. Nas partidas iniciais,
superaram Hanny Monteiro e Ca-
rolina Ide com o resultado de 6x2
e 6x2, além de Ana Sepulcri e He-
lena Lembi com 6x3 e 6x3. A final
foi um duelo emocionante contra
Maria Nagay e Giovana Carletto,
mas Bianca e Isabela se mantive-
ram firmes e conquistaram o títu-
lo com um placar de 6x2 e 7x5.

Outro atleta que se destacou
na equipe foi Miguel Carvalho, que
mostrou um desempenho impres-
sionante nas categorias de simples
e duplas masculinas. Na categoria
14M, Miguel demonstrou habilida-
de em seus primeiros jogos ao ven-
cer Miguel Viera com um convin-
cente 6x3 e 6x0, assim como Muri-
lo Jesus com 6x2 e 6/0. Contudo,
na semifinal, Miguel encontrou
uma forte resistência em Leonar-
do Stork, que o derrotou com pla-
cares de 6x1 e 6x2. Em contraparti-
da, na categoria 14MD, Miguel
Carvalho formou dupla com Gus-
tavo Diez, e juntos, fizeram uma
campanha impecável. Eles supera-
ram Aluysio Becker e João Vitor
na estreia com um sólido placar
de 8/3, e avançaram com tran-
quilidade ao vencer Kenzo Perez
e Rafael Daher por um duplo 6/
0. Nas semifinais, enfrentaram
uma disputa acirrada contra Ro-

drigo Edelweis e Rafael Bin, com
a dupla CCP/CLQ vencendo o jogo
emocionante por 7x6, 3x6 e 10x6.

A grande final foi marcada
por muita emoção e habilidade,
com Miguel Carvalho e Gustavo
Diez enfrentando a dupla forma-
da por Francisco Cheyne e Davi
Cheyne. Em um jogo de altos e
baixos, Miguel e Gustavo se man-
tiveram firmes e conquistaram o
título após virar o placar com um
resultado de 1x6, 7x6 e 12x10.

Bianca Mahn e Miguel Carva-

lho, os grandes campeões do CCP/
CLQ no Campeonato Brasileiro de
Tênis, têm em comum o treinamen-
to sob a tutela do renomado pro-
fessor Rodolfo Inforçato. O traba-
lho do treinador mostrou-se essen-
cial para o desenvolvimento e su-
cesso dos jovens talentos nas qua-
dras, proporcionando uma atuação
brilhante durante toda a competi-
ção. Vale lembrar que a equipe CCP/
CLQ, via convênio com o CBC (Co-
mitê Brasileiro de Clubes), é subven-
cionada com recursos da Lei Pelé.
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População participa de ação social

Cerca de 150 pessoas, entre
crianças, adultos, idosos e profis-
sionais da Assistência prestigia-
ram, no último sábado, 22 a Ação
Social na Comunidade do Parque
dos Sabiás II. Evento contou com
oficinas de pintura e instrumen-
tos e apresentação de dança artís-
tica, todos desenvolvidos no Cen-
tro de Convivência Intergeracio-
nal (CCinter) Parque dos Sabiás,
serviço de Convivência e Fortale-
cimento de Vínculos da Secreta-
ria Municipal de Assistência e De-
senvolvimento Social (Smads).

Atividade teve o propósito de
apresentar à comunidade do en-
torno os trabalhos desenvolvidos
no serviço e conquistar novos adep-
tos do público-alvo, que são crian-
ças, adolescentes e idosos. Famíli-
as foram convidadas para compa-
recer ao Centro de Referência de
Assistência Social (Cras) Novo Ho-
rizonte no próximo dia 10/08, às
9h, numa acolhida especial para
explicação detalhada do serviço
e inclusão dos interessados.

Segundo a coordenadora do
Cras, Bruna Paiota, houve uma
boa receptividade. A população
da comunidade ficou impressio-
nada com as apresentações,
como a de dança artística, com a

música Cheirinho de Família, do
Mundo Bita. Foi oferecida pipo-
ca e algodão-doce durante as vi-
vências culturais e artísticas.
Ação foi realizada pela Prefeitu-
ra, por meio do (Cras) Novo Ho-
rizonte e CCInter Parque dos
Sabiás, serviços da Smads.

O CCInter oferece proteção so-
cial preventiva a situações de ris-
co e vulnerabilidade, promoven-
do, em espaços de referência para
convívio grupal, comunitário e
social, a interação entre faixas etá-
rias, a fim de permitir a valoriza-
ção cultural e o desenvolvimento
de sociabilidades. Atende, diaria-
mente, crianças e adolescentes
entre 06 e 14 anos; jovens entre 15
e 17 anos; adultos acima de 50 anos
e pessoas idosas a partir dos 60
anos, em situação de vulnerabili-
dade social, beneficiários dos Pro-
gramas de Transferência de Ren-
da, inscritos no Cadastro Único.
O acesso ao serviço é feito por en-
caminhamento do Cras de abran-
gência. Há 120 vagas na unidade
Parque dos Sabiás. Há outras sete
unidades de atendimento, insta-
ladas nos bairros Algodoal, Bos-
ques do Lenheiro, Jaraguá, Jar-
dim Oriente, Jardim Itapuã, Par-
que Piracicaba e Vem Viver.

Apresentação de Dança com Cheirinho de Família, do Mundo Bita
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Simespi realiza curso
sobre soft skills

O psicanalista, professor e es-
critor Júnior Ometto vai ministrar
o curso “O poder transformador
das soft skills na gestão estratégica
de empresas, pessoas e comporta-
mentos”. As aulas acontecerão
nos dias 7 e 21 de agosto e 4 de
setembro, das 18h às 21h, na sede
do Simespi (Sindicato das Indús-
trias Metalúrgicas, Mecânicas, de
Material Elétrico, Eletrônico, Si-
derúrgicas e Fundições de Piraci-
caba, Saltinho e Rio das Pedras),
localizada na rua Samuel Neves,
1.601, no Bairro dos Alemães.

Segundo Ometto, “o objetivo
do curso é atualizar os recursos
mais modernos da inteligência
emocional com o incremento da
neurociência, para que o partici-
pante deixe de ser refém dos obs-
táculos emocionais e assuma de
vez o protagonismo da sua vida
pessoal e profissional (com quali-
dade de vida!), em um mundo
cada vez mais tecnológico e para-
doxalmente mais doente e impro-
dutivo emocionalmente”. Aberto a
todos os interessados, o curso tem
como público-alvo empresários,
presidentes, diretores e gerentes.

“Soft skills são habilidades
comportamentais relacionadas à
maneira como o profissional lida
com o outro e consigo mesmo em
diferentes situações. Daí a impor-
tância desse curso especialmente
na capacitação de lideranças. O Si-
mespi tem investido nessa temáti-
ca pela sua relevância no aprimo-
ramento das relações no universo
corporativo”, explica Valéria Spers,
gerente do sindicato patronal.

O conteúdo programático
abordará a inteligência emocional
e neurociência - como utilizar o cé-
rebro a nosso favor, gerando alta
performance pessoal e profissional,
com qualidade de vida;  neuroges-
tão, autogestão e a liderança mo-
derna; neuroplasticidade — repro-
gramando seu cérebro para alcan-
çar seus objetivos; o poder da psi-
canálise moderna para superar
ansiedade, stress, depressão e pro-
blemas emocionais; técnicas mo-
dernas e práticas de negociação,
gestão de objeções e conflitos, com

estudo de casos; entendendo e de-
senvolvendo autoestima, autocon-
fiança, assertividade, perdão e gra-
tidão no contexto do mundo con-
temporâneo; comportamento,
aprendizagem e mudança (de den-
tro para fora); vencendo as arma-
dilhas da mente (autossabotagem
e autoengano);  gestão do tempo
(bem irrecuperável) a partir da saú-
de emocional; entendendo a ver-
dade sobre os benefícios da em-
patia e treinando sua aplicação
na prática; identificando episó-
dios emocionais e gerenciando
respostas automáticas; enten-
dendo a estrutura do comporta-
mento humano e aprendendo a
escolher e decidir; técnicas moder-
nas de gestão, liderança e comu-
nicação, com alicerce emocional.

Júnior Ometto foi executivo
com ampla experiência em empre-
sas nacionais e multinacionais de
grande porte, atuando na área co-
mercial, além de expressiva atua-
ção nas áreas administrativa, fi-
nanceira e marketing por mais de
20 anos; psicanalista clínico com
10 anos de atendimento; professor
universitário; autor do livro “Re-
pensando a Vida”; especialista em
inteligência emocional e desenvol-
vimento pessoal/profissional.

As inscrições para o cur-
so devem ser feitas pelo e-
mail cursos@simespi.com.br.
Mais informações pelo What-
sapp: (19) 3417-8600.
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Junior Ometto é psicanalista,
professor e escritor
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Audiência pública discute
mudança de local da UBS

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba promove, hoje (25), às
19 horas, audiência pública para
discutir a necessidade de mudan-
ça de local da UBS (Unidade Bá-
sica de Saúde) Centro. A audiên-
cia foi marcada após aprovação,
pelo Plenário, do requerimento nº
528/2023, de autoria do verea-
dor Paulo Campos (Podemos).

De acordo com o requeri-
mento, atualmente, a unidade
está localizada na avenida Fran-
ça, nº 227, no Jardim Europa. O
parlamentar relata, no documen-
to, que recebeu informações de
munícipes e funcionários de que
a unidade do Centro não tem
mais conseguido atender os usu-
ários do sistema de saúde, em ra-
zão da ausência de espaço físico.

Segundo o vereador, a UBS
atende cerca de sete mil famílias
e já existe uma discussão a res-

peito da solução do problema da
falta de infraestrutura para a
prestação do serviço público há
mais de dois anos. Por isso, Pau-
lo Campos argumentou que o de-
bate na audiência pública será
importante para coletar as infor-
mações e opiniões da população
em geral e obter uma posição das
autoridades responsáveis, com o
objetivo de também proporcionar
condições dignas de trabalho aos
funcionários da unidade. Para a
audiência, foi convocado o respon-
sável pela Secretaria de Saúde.

A audiência pública será reali-
zada no Plenário “Francisco Antô-
nio Coelho” e será transmitida ao
vivo pela TV Câmara, sintonizada
nos canais 11.3 em sinal aberto di-
gital, 4 da Claro/Net e 9 da Vivo
Fibra, no site camarapiracicaba.
sp.gov.br/tv e nos perfis da Câma-
ra no Facebook e no YouTube.

TEATEATEATEATEA

Prefeitura e entidade assinam
contrato para atender autistas
Por meio da instituição, a Administração municipal vai prestar atendimento especializado

A Prefeitura de Piracicaba e o
Centro de Reabilitação de Piracica-
ba assinaram ontem, 24, contrato
para que a Administração, por meio
da instituição, preste atendimento
especializado a pessoas com TEA
(Transtorno do Espectro Autista)
em idade entre 0 a 6 anos incom-
pletos e familiares. Essa ação é iné-
dita e acontece em parceria com
instituição da França, visando o
diagnóstico e atendimento preco-
ces de autistas para inclusão soci-
al. A cerimônia de assinatura acon-
teceu no prédio do Centro de Rea-
bilitação, no bairro São Judas, com
a presença do chefe do Executivo.

O termo de colaboração assi-
nado contempla gerenciamento,
operacionalização e execução de
atendimento ambulatorial espe-
cializado e habilitação/reabilita-
ção de bebês e crianças autistas
em idade entre 0 a 6 anos incom-
pletos, com avaliação, atenção,
atendimento e envolvimento de
seus familiares, em dependênci-
as próprias no município, utili-
zando a estrutura pública muni-
cipal e capacitando pessoal. A
meta é de 800 atendimentos/mês
e 9.600 atendimentos anuais.

Conforme a coordenadora do
setor terapêutico do Centro de Re-
abilitação, a psicóloga Rebeca Pa-
dulla, o projeto de atendimento aos
autistas foi estruturado dentro da
saúde pública, seguindo orienta-
ções do Ministério da Saúde.

“O foco do 0 a 6 anos foi mui-
to bem pensado, porque os nos-
sos maiores investimentos den-
tro da agenda da ONU (Organi-
zação das Nações Unidas) são
focados na primeira infância e na
primeiríssima infância, que é nes-
ta faixa etária de 0 a 6 anos. To-
dos os recursos têm que ser pen-
sados na primeira infância. E era
um serviço que ainda não se ti-
nha no município, porque o diag-
nóstico no Brasil acontece por vol-
ta de três anos”, explicou Rebeca.

Ela disse, ainda, que o Cen-
tro de Reabilitação está em par-
ceria com instituição da França
para a realização deste projeto.
“Antes dos três anos de idade, a
gente fala de sofrimento psíqui-
co, porque a criança não chega
num belo dia e desenvolve o au-
tismo com três anos. No primeiro
ano de vida já se identifica os pri-
meiros riscos”, explicou. E acres-
centou. “Esse é o nosso objetivo,
de fazer o diagnóstico e fazer essa
intervenção precoce, já nos pri-
meiros anos de vida, pra fazer o
acolhimento e fortalecimento da
família num processo de inclusão.
O lugar da pessoa com deficiên-
cia e da pessoa autista é no terri-
tório. É isso o que vamos traba-
lhar. A pessoa chega e tem os for-
talecimentos, mas o nosso foco é
sustentabilidade, é fazer com que
ela vá para a vida. Essa é a nossa
missão. Começando o mais cedo

Prefeito Luciano Almeida e presidente do
Centro de Reabilitação, Ricardo Kraide

Divulgação

possível, o prognóstico dela vai
ser cada vez melhor e se desen-
volver cada vez mais”, falou.

Para que essa parceria se efe-
tivasse, houve o Chamamento Pú-
blico 01/2023, portanto, a Prefei-
tura destinará à OSC (Organiza-
ção da Sociedade Civil) seleciona-
da o valor mensal de R$ 103.125,52
e total anual de R$ 1.237.506,26
para contribuir com as despesas
inerentes aos serviços prestados.
O prazo de vigência do contrato é
de 12 meses, podendo ser prorro-
gado por igual período e valor.

“Hoje é um dia muito im-
portante, porque não estamos
ficando apenas na discussão do
que fazer. Estamos, de fato, co-

locando a ‘mão na massa’, com
o intuito de atender a popula-
ção. As famílias precisam de aco-
lhimento e atendimento”, falou
o prefeito Luciano Almeida.

“É um passo grande que o
Centro de Reabilitação está dan-
do e com essa parceria vamos fo-
car em fazer o diagnóstico pre-
coce, com a intenção de dar todo
o suporte para ajudar as famíli-
as”, falou Ricardo Miguel Krai-
de, presidente da instituição.

Participaram da cerimônia
também o subsecretário munici-
pal de Saúde, o médico Augusto
Muzilli Jr., o secretário munici-
pal de Educação, Bruno Roza, e
o vereador Zezinho Pereira.

Nesta sexta-feira (28), às 20h,
o Teatro do Sesc Piracicaba recebe
o espetáculo “Eu Não Sou Harvey -
O Desafio das Cabeças Trocadas”
da Cia dos Inquietos, com texto e
direção de Michele Ferreira e ide-
alização e interpretação de Ed Mo-
raes. A peça é inspirada em Har-
vey Milk (1930-1978), primeiro
político dos EUA a se assumir ho-
mossexual e um dos principais ati-
vistas na luta pelos direitos hu-
manos, que foi brutalmente assas-
sinado. Em 50 minutos, o ator
percorrerá uma trajetória inusita-
da, que vai do Brasil colonial, até o
assassinato de Harvey em 1978.
Durante esse tempo, ele tentará pro-
var a tese sobre o seu assassinato.

Sem a proposta de reconstruir
de maneira factual e cronológica a
trajetória de Milk, a encenação traça
paralelos entre a figura do ativista, a
realidade brasileira e os processos
históricos que levam a humanidade
a cometer atrocidades como essa.

HISTÓRICO DO PROJE-

TO - Em 2014, a inquietação do
ator Ed Moraes com o crescente
número de assassinatos e suicídi-
os por motivos homofóbicos, fez
com que ele chegasse à conclusão
de que era preciso e urgente falar
sobre o tema. Após uma conversa
com o jornalista, professor e ex-
deputado federal Jean Wyllys, que
seguiu supervisionando todo con-
ceito e discurso do projeto, em 2019
inicia-se de fato o processo de pes-
quisa e montagem do espetáculo, que
faz parte da comemoração de 10 anos
de Companhia dos Inquietos.

CIA DOS INQUIETOS -
Um coletivo de pesquisa fundado
em 2009 por Ed Moraes e com a
participação de artistas oriundos
de diversas companhia e grupos
teatrais já consagrados como Cen-
tro de Pesquisa Teatral (CPT),
Teat(r)o Oficina, Uzyna Uzona,
Sutil Companhia, Cia Fábrica de
Teatro, Os Satyros e Núcleo experi-
mental, entre outros, com intuito
de pesquisar e difundir a nova dra-

Primeiro político a se assumir homossexual nos EUA,
Harvey Milk foi assassinado brutalmente
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maturgia e encontrar novas possi-
bilidades em linguagens cênicas.

A peça em questão integra o
projeto Em.Cena.Ação que, ide-
alizado pelo Sesc Piracicaba, con-
ta com uma programação men-
sal de espetáculos teatrais que
contempla a produção contem-

porânea em sua diversidade de
técnicas e temas, ofertando monta-
gens de novos e consagrados dra-
maturgos, encenadores e atores.

Os ingressos já estão disponíveis
para compra nas bilheterias da uni-
dade e nas plataformas digitais de
venda (site ou app Credencial Sesc SP).

TTTTTEAEAEAEAEATRTRTRTRTROOOOO

Peça inspirada em Harvey Milk chega ao Sesc Piracicaba

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Obras e Zeladoria (Se-
mozel), abriu licitação para exe-
cução de obras para contenção
de erosão na margem esquerda
do ribeirão Piracicamirim, na
altura do número 2.627 da ave-
nida Professor Alberto Vollet
Sachs. As empresas interessadas
terão até as 13h30 do dia 25/08
para apresentação das propostas.

Com valor de investimento
estimado em R$ 812.600,00, a
obra prevê a construção de cal-

çadas em concreto, instalação do
sistema de drenagem com gale-
rias de águas pluviais e implan-
tação e reposição de gramado.

O critério de julgamento da
proposta é por menor preço glo-
bal e o prazo de vigência do con-
trato é de 120 dias, contados da
data de emissão da Ordem de
Serviço, podendo ser prorrogado.
O edital (concorrência 32/2023)
está disponível no botão Licitação
do portal da Prefeitura (http://
www.piracicaba.sp.gov.br/).
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Prefeitura vai executar obras
de contenção de erosão

Local será na altura do número 2.627 da av. Alberto Vollet Sachs

Justino Lucente

IIIIINSALUBRENSALUBRENSALUBRENSALUBRENSALUBRE

Poupatempo recebe pintura
após fiscalização constatar mofo

O vereador Cássio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cássio Fala Pira,
retornou ao Poupatempo Muni-
cipal, nesta sexta-feira (21), e ve-
rificou que o local recebeu nova
pintura da Prefeitura. Em fis-
calização no último dia 10, o
parlamentar constatou que o
prédio, na esquina da avenida
Armando de Salles Oliveira com
a rua Dom Pedro II, estava em
“situação insalubre”, que colo-
cava em risco a saúde de servi-
dores e usuários da unidade.

Cássio Fala Pira, que havia
solicitado no requerimento 615/

2023 informações sobre as condi-
ções do prédio, descreve que “o lo-
cal apresentava mofo e fissuras
por todo lado, incluindo as pare-
des e o teto de todos os cômodos,
como cozinha, banheiros e salão
central, tornando o lugar insalu-
bre para os frequentadores e, prin-
cipalmente, os trabalhadores”.

A manutenção conferida pelo
vereador nesta sexta-feira come-
çou, segundo os funcionários,
com a retirada do mofo das pare-
des. “Irei acompanhar os servi-
ços que estão sendo realizados no
prédio”, reforçou o parlamentar.

Vereador Cássio Fala Pira esteve no local no último dia 10 e apontou
“situação insalubre” devido a mofo e fissuras em todo o prédio

Divulgação
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Ademir celebra 26 anos
de carreira com quatro
lançamentos no 2º semestre

A paixão pela palavra escrita
norteia a carreira do escritor pira-
cicabano Ademir Barbosa Júnior
(Dermes). Com 78 livros publica-
dos (entre livros solo, prefácios, tra-
duções, colaborações e outros), o
autor tem 09 lançamentos agen-
dados até 2025 (04 deles até o fi-
nal de 2023) e negocia contratos
para outros 33 inéditos. Além dis-
so, o autor assina 36 revistas temá-
ticas, em constante republicação.

“Escrevo desde criança. Ado-
lescente, publicava poemas em ‘O
Jornal de Piracicaba’ e ‘O Diário’.
Também tinha poemas lidos no
programa de rádio de Jota Du-
arte e, às vezes, ia até o poema
para fazer leituras ao vivo”, con-
ta o autor. “Em 1988, com a aju-
da de amigos, participei de uma
coletânea da Shogun Editora,
cuja editora, Christina Oiticica di-
vulgava um livro de seu marido,
então desconhecido como escritor:
Paulo Coelho e seu ‘O Diário de
um mago’, esclarece Dermes.

Versátil, Dermes é autor de
livros de poemas, contos, tera-
pias holísticas, novelas, sobre
a espiritualidade das religiões
de terreiro, dentre outros.

Algumas curiosidades:
“Memórias do Presidente”

(Cone Sul, 1997) e “O Sapo Voador”
(Hedra, 2001) são os livros que mais
receberam prêmios e certificações;

“Teologia de Umbanda e
suas dimensões” (Anúbis, 2016)
é o primeiro livro de Umbanda
que trata de questões de bioética;

“Sete Histórias de Exus e
Pombogiras” (Sattva, 2016) é o
primeiro livro de Umbanda tra-
duzido para o inglês (Fabiana
Falcão), espanhol (Daniel Soares
Filho), italiano (Tiziana Tonon),
alemão (Verônica Fernandes) e
esperanto (Fernando Pita), sendo
esta última também disponível na
editora belga Eldonejo Librera;

“La legge del perdono” (Spa-
zio Interiore, 2021), traduzido

para o italiano por Tiziana Tonon
permanece inédito no Brasil;

“Fábulas Reiki” (Namastê,
2001) é o primeiro livro do gênero
sobre Reiki (o autor já publicou
outros 03 livros sobre o tema);

“O livro essencial de Umban-
da” (Universo dos Livros, 2014) é
o mais vendido na categoria Tri-
bais e Étnicas - Religião e Espiritu-
alidade na plataforma Amazon;

“Peregrinas de Aparecida -
pelas águas de Oxum” (Aruan-
da, 2019) apresenta, ficcional-
mente, a autoria da imagem en-
contrada no Rio Paraíba em 1717;

“Quem matou João Paulo”
(ApeKu, 2021) aponta, ficcional-
mente, a autoria de um crime bru-
tal que chocou o país em 1989.

Doutorando em Comunica-
ção pela Unip (bolsa Capes/Pro-
sup), mestre em Literatura Brasi-
leira pela USP, onde também se
graduou em Letras, o autor é Dou-
tor Honoris Causa pelo MCNG-
IEG (2018) e pela Febacla (2019) e
Pós-graduado em Ciências da Re-
ligião pelo Instituto Prominas.

Nascido em Piracicaba em
02/8/1972, desde 2019 Ademir é
patrono e titular da cadeira 62
da Academia Independente de Le-
tras (sede em Pernambuco), com
a divisa “Axé”. Em Piracicaba,
idealizou e coordenou inúmeros
projetos culturais e o Fórum
Municipal das Religiões de Ter-
reiro (2011-2014), produziu cur-
tas-metragens com temática dos
Orixás e dirige a Tenda de Um-
banda Caboclo Jiboia e Zé Pelin-
tra das Almas, fundada em 2015,
em Blumenau - SC, e que man-
tém um projeto itinerante. Em
2014 presidiu o Fórum Europeu
de Umbanda, em Leiria, Portu-
gal, e em 2015 foi o vice-presidente
do Fórum Catarinense de Um-
banda, em Blumenau. É Ogã há
21 anos do Ile Iya Tunde (hoje
sediado em Embu das Artes -
SP), com a dijina Tata Obasiré. 
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Parceria viabiliza estudo
para criação de cerâmica
da sucata siderúrgica
Cooperação entre Fumep/EEP e ArcelorMittal foi apresentada na última sexta, 21

A Fundação Municipal de
Ensino de Piracicaba (Fumep) –
por meio da Escola de Engenha-
ria de Piracicaba (EEP) –, manti-
da pela Prefeitura, e a Arcelor-
Mittal confirmaram parceria para
a realização de pesquisa e estudo
da viabilidade de aplicação de
coproduto (resíduo) proveniente
do processamento de sucata da
indústria siderúrgica em produ-
tos cerâmicos, como pisos e azu-
lejos, que serão reaproveitados/
utilizados na construção civil. O
projeto – que terá duração de 18
meses – foi apresentado a repre-
sentantes da instituição de ensino
e da empresa, na última sexta-fei-
ra, 21/07, na sede da Fundação.

Para a realização deste tra-
balho, conforme lembra Renato
Albuquerque Ferreira, diretor-exe-
cutivo da Fumep, a parceria tam-
bém conta com apoio do Projeto
Novos Talentos, realizado pelo Ins-
tituto Euvaldo Lodi (IEL/SP), Ins-
tituto de Pesquisas Tecnológicas
do Estado de São Paulo (IPT/SP)
e Fundação de Apoio ao Instituto
de Pesquisas Tecnológicas (FIPT/
SP), que darão suporte na seleção e
capacitação de estudantes de gra-
duação de nível técnico e profissio-
nais da EEP. “O projeto será reali-
zado na estrutura da Fumep, por
meio da EEP, e em contrapartida,
a ArcelorMittal custeará a estru-
tura laboratorial necessária para
manter as pesquisas. Acreditamos
que esta é a primeira de muitas
parcerias e tem tudo para conquis-
tar o sucesso desejado”, destacou.

Luis Augusto Penteado, di-
retor das Unidades de Negócio
da ArcelorMittal de Piracicaba,
lembra que o projeto será muito
positivo. “Atualmente, recicla-
mos 85% dos resíduos em nos-
sas plantas e queremos mais. As
parcerias são de suma impor-
tância no processo de inovação
porque somam diferentes exper-
tises a um objetivo comum. Os
estudos técnicos referentes ao
Projeto, que faz parte do Pro-
grama Inova Talentos, serão re-
alizados pela Fumep/EEP. Em
contrapartida, assumimos os
custos de estrutura laboratori-
al necessários”, explicou.

Penteado reforçou que a uni-

dade terá mão de obra qualifica-
da para realizar o projeto, apoio
técnico de alta qualidade, além de
desenvolver a parte social da em-
presa colaborando com a educa-
ção e formando novos profissio-
nais. “Em resumo, estamos apro-
ximando a indústria da socieda-
de piracicabana com mais capaci-
tação, emprego e renda, manten-
do a cidade cada vez mais pujante
no setor industrial”, afirmou.

“No caso da Fumep, vamos
poder melhorar a estrutura labo-
ratorial proporcionando a cria-
ção de novas oportunidades em
novos projetos, ampliando a opor-
tunidade de qualificação dos nos-
sos docentes e alunos, bem como

mostrar a capacidade da Funda-
ção em realizar este tipo de par-
ceria com a ArcelorMittal e, tam-
bém, com outras empresas”, com-
pletou Renato Albuquerque.

A proposta é diminuir o des-
carte de resíduos e aproveitar
este material – que seria jogado
fora – para obter artigos cerâ-
micos e aproveitá-los na constru-
ção civil, conforme explica Luci-
ana Magalhães, gerente de meio
Ambiente da ArcelorMittal. “É
uma forma de preservar o meio
ambiente e oferecer um produto
sustentável e de qualidade para
áreas importantes em Piracica-
ba e região como a indústria e
construção civil”, apontou.

Divulgação

Renato Ferreira, diretor executivo da Fumep, enalteceu a importância da parceria com a ArcelorMittal

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Sema (Secretaria Munici-
pal de Agricultura e Abastecimen-
to), esteve na semana passada, de
17 a 21/07, em sete bairros da zona
rural, realizando melhorias e repa-
ros emergenciais para melhorar a
mobilidade dos moradores. A Sema
finalizou os reparos iniciados há três
semanas na estrada principal do
bairro Santa Isabel (PIR 013L), com
aplicação de lajão britado. No bair-
ro Tupi, a secretaria fez manuten-
ção em duas estradas, sendo a PIR
014/SP-135 e a PIR 080, do Horto
Florestal de Tupi, ambas concluídas.

AAAAAGRICULGRICULGRICULGRICULGRICULTURATURATURATURATURA

Sema atendeu sete bairros da
zona rural na última semana

Equipe da Sema fez a instalação de nova tubulação para passagem
de água no bairro Chicó

Divulgação

A estrada Heitor Soledade
(PIR 356), no bairro Bangé, e a
estrada PIR 330, bairro Man-
gueirinha, também tiveram os
reparos finalizados pela equipe.
No bairro Chicó, foi realizado o as-
sentamento de uma tubulação
para passagem de água na PIR 194.

No bairro Floresta, a equipe
segue ainda esta semana com a
aplicação de pedregulho e lajão
britado na estrada Aniceto Cogo
(PIR 017W). No bairro Anhu-
mas, a Sema está realizando a
limpeza de vegetação em torno
das placas e pontes da PIR 260.
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Repasses em ações de segurança em pacote chegam a R$ 79,1 mi
Recursos para prevenir violên-

cia nas escolas, repasses para se-
gurança nos estados e municípios,
medidas para um controle respon-
sável de armas, edital para proje-
tos culturais em áreas em vulnera-
bilidade social, um plano de ações
para a Amazônia e projetos de lei
para ampliar penas para quem pra-
tica crimes em escolas e contra o
Estado Democrático de Direito.

O Governo Federal lançou na
sexta-feira, 21, em Brasília (DF),
o Programa de Ação na Seguran-
ça (PAS), um amplo pacote volta-
do para segurança pública a ser
efetivado em parceria com esta-
dos e municípios. O ministro da
Justiça e Segurança Pública, Flá-
vio Dino, e o presidente da Repú-
blica, Luiz Inácio Lula da Silva,
detalharam as medidas em um
evento no Palácio do Planalto.

“Esse ato de hoje é um dos
compromissos de fazer o Brasil vol-
tar à normalidade retirada nos úl-
timos seis anos, fazendo as coisas
funcionarem como têm que ser”,
afirmou o presidente Lula. “O que
a gente sabe é que a gente precisa
de união. Queremos o Governo Fe-
deral presente no tema da segu-
rança. Não apropriar as compe-
tências estaduais, mas ajudar”,
completou o ministro Flávio Dino.

INVESTIMENTOS — Um
dos blocos de ações é marcado por
investimentos federais. Nele estão
combinados o reforço ao Fundo
Nacional de Segurança Pública
(FNSP) a estados e Distrito Federal.
São mais de R$ 1 bilhão com repas-
se a partir de agosto. A ação tam-
bém passa pela assinatura do Plano
Amazônia, com R$ 2 bilhões para
combater crimes ambientais e cone-
xos em estados da Amazônia Legal.

Os investimentos alcançam,
ainda, R$ 170 milhões para o Es-
cola Segura, beneficiando 24 es-
tados e 132 municípios que tive-
ram projetos aprovados no edital
do programa. E uma seleção de
projetos culturais no âmbito do
Programa Nacional de Seguran-
ça Pública com Cidadania (Pro-
nasci 2), destinando R$ 30 mi-
lhões a 163 municípios prioritários.

SÃO PAULO — Entre o
Fundo Nacional de Segurança Pú-

blica (FNSP) e o edital do progra-
ma Escola Segura, São Paulo vai
receber um repasse de R$ 79,1 mi-
lhões do Governo Federal. A fatia
do Fundo Nacional de Segurança
Pública destinada ao estado é de
R$ 42 milhões, o que corresponde
a 4,17% do valor total do FNSP.
A previsão é de que metade desse
valor seja repassada em agosto e
o restante até o fim de 2023.

No edital Escola Segura, o es-
tado de São Paulo vai receber R$
2,95 milhões para investimento em
ações de prevenção, rondas, quali-
ficação de profissionais da área de
segurança, pesquisas e monitora-
mento cibernético. Além disso, 48
municípios paulistas tiveram pro-
jetos aprovados no edital do Mi-
nistério da Justiça e vão receber
um total de R$ 34,1 milhões para
aplicação direta nessa área.

O maior repasse está previsto
para Jundiaí, Cajamar, America-
na e Sorocaba (R$ 1 milhão). Os
outros municípios contemplados no
estado são Boituva (R$ 988 mil),
Cotia (R$ 987 mil), Pedreira (R$
987 mil), Cordeirópolis (R$ 979
mil), São Carlos (R$ 977 mil), Pira-
cicaba (R$ 976 mil), Santo André
(R$ 975 mil), Guarulhos (R$ 970
mil), Piracaia (R$ 969 mil), Suzano
(R$ 968 mil), Itu (R$ 950 mil), Ita-
quaquecetuba (R$ 956 mil), Dia-
dema (R$ 931 mil), Franco da Ro-
cha (R$ 914 mil), Limeira (R$ 900
mil), Santos (R$ 859 mil), São Paulo
(R$ 832 mil), Ribeirão Preto (R$
826 mil), Taboão da Serra (R$ 800
mil), Campinas (R$ 799 mil), Ara-
çoiaba da Serra (R$ 771 mil), Mogi
das Cruzes (R$ 769 mil), Louveira
(R$ 733 mil), Campo Limpo Pau-
lista (R$ 715 mil), Potirendaba (R$
699 mil), Mairiporã (R$ 664 mil),
Itanhaém (R$ 651 mil), Taubaté
(R$ 588 mil), Pindamonhangaba
(R$ 570 mil), Várzea Paulista (R$
561 mil), Cabreúva (R$ 552 mil),
Guarujá (R$ 515 mil), São José do
Rio Preto (R$ 500 mil), Itapeva (R$
482 mil), Jandira (R$ 406 mil),
Apiaí (R$ 400 mil), Serrana (R$
368 mil), Porto Ferreira (R$ 293
mil), Caieiras (R$ 272 mil), Irace-
mápolis (R$ 266 mil), Araçatuba
(R$ 210 mil), Itápolis (R$ 200 mil),
Santa Fé do Sul (R$ 199 mil) e Itara-

Ricardo Stuckert/Presidência da República

Ministro da Justiça e Segurança Pública, Flávio Dino, e o presidente
Lula detalharam as medidas em um evento no Palácio do Planalto

ré (R$ 159 mil). Adicionalmente,
São Paulo tem dez municípios en-
tre os 163 listados como prioritá-
rios para projetos de Cultura no
contexto do Programa Nacional
de Segurança Pública com Cida-
dania, o Pronasci 2. São eles Cam-
pinas, Guarulhos, Itaquaquecetu-
ba, Osasco, Ribeirão Preto, Santo
André, São José dos Campos, São
Paulo, Sorocaba e Taubaté.

LEGISLAÇÃO — O PAS ain-
da reúne iniciativas relacionadas à
alteração de normas legais, a prin-
cipal delas o decreto sobre controle
responsável de armas. A nova le-
gislação se organiza em sete eixos:
redução da quantidade de armas e
munições acessíveis a civis; distin-
ção entre armas acessíveis a cida-
dãos e as de uso dos órgãos de se-
gurança; fim do porte de trânsito
municiado para caçadores, atira-
dores e colecionadores; restrição às
entidades de tiro desportivo; refor-
ço ao caráter excepcional da caça;
redução da validade dos registros
de armas de fogo; e transferência
de competências à Polícia Federal
sobre atividades de caráter civil
envolvendo armas (confira arte).

O presidente Lula e o ministro
Dino também assinaram portaria
que autoriza a instalação de cinco
novos Grupos de Investigações Sen-
síveis (GISEs) – nos estados do Acre,
Amazonas, Pará, Ceará e Santa Ca-
tarina – e a instalação de 15 novas
Forças Integradas de Combate ao

Crime Organizado (FICCOs). Com a
medida, 20 Unidades da Federa-
ção passam a contar com GISE e
todas as UFs dispõem de FICCO.

VIOLÊNCIA CONTRA
ESCOLAS — No pacote de ações
está o Projeto de Lei que torna cri-
me hediondo a violência contra es-
colas. A proposta foi sugerida pe-
las famílias vitimadas pelo ataque
à creche Cantinho Bom Pastor, em
Blumenau (SC), e altera o Código
de Processo Penal para prever
nova espécie de homicídio qualifi-
cado: o cometido no interior de
instituições de ensino, com pena
de reclusão de 12 a 30 anos.

DEMOCRACIA — Dois ou-
tros projetos de Lei estão combina-
dos em um “Pacote da Democra-
cia”. O primeiro autoriza a apreen-
são de bens, bloqueio de contas
bancárias e de ativos financeiros
nos casos de crimes contra o Esta-
do Democrático de Direito. Um
novo projeto de Lei aumenta as
penas para crimes cometidos con-
tra o Estado Democrático de Direi-
to, prevendo reclusão de 6 a 12 anos
para quem organizar ou liderar
movimentos antidemocráticos; de
8 a 20 anos para quem financiar
esses movimentos; de 6 a 12 anos
(mais pena correspondente à vio-
lência) para crimes que atentem
contra a integridade física dos lí-
deres dos Três Poderes; e de 20 a
40 anos para crimes que atentem
contra a vida dessas autoridades.
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Bebel quer assegurar à mulher
o direito a acompanhante
em consultas e exames
A deputada justifica a importância da aprovação desta propositura alegando que “a
mulher é vítima de violência em todos os aspectos de sua vida cotidiana, e, infelizmente,
nem mesmo quando necessita de procedimentos médicos essa realidade é alterada”
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28ª Festa de Piracicaba
tem sua realeza eleita

Garantir a todas as mulhe-
res o direito de ter como acom-
panhante pessoa de sua escolha
nas consultas e exames, inclusi-
ve os ginecológicos, nos estabe-
lecimentos públicos e privados de
saúde do Estado de São Paulo. É
o que está propondo a deputada
estadual Professora Bebel (PT),
através do projeto de lei 49/2023,
que tramita na Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo.

Se aprovado o projeto de lei,
todo estabelecimento de saúde de-
verá afixar material informativo em
locais de fácil acesso e visibilidade
localizados em seu interior infor-
mando o direito da mulher de ter
acompanhante nas consultas e
exames. A deputada justifica a im-
portância da aprovação desta pro-
positura alegando que “a mulher é
vítima de violência em todos os
aspectos de sua vida cotidiana, e,
infelizmente, nem mesmo quan-
do necessita de procedimentos
médicos essa realidade é alterada”.

A Professora Bebel enfatiza
que é fato que a imensa maioria

dos profissionais de saúde são com-
petentes e sérios. “Contudo, basta
que um não seja para que vejamos
terríveis histórias serem relatados
nos maiores veículos de comuni-
cação nacional. Assim, a presença
de pessoa como acompanhante,
tranquiliza em situações de extre-
ma fragilidade física”, explica.

A deputada estabelece na pro-
positura que no caso de descum-
primento da lei, quando praticado
por servidor público, será feita a
apuração do fato pelos meios pre-
vistos no ordenamento jurídico
próprio do servidor, com aplicação
da necessária penalidade, depois de
ofertado ao acusado o direito à
mais ampla defesa e ao contraditó-
rio, caso aquele seja constatada sua
responsabilidade. Já quando pra-
ticado por funcionários de hospi-
tais ou estabelecimentos de saúde
privados, as seguintes penalidades
administrativas, aplicáveis, con-
forme a responsabilidade, de for-
ma gradativa: advertência, segui-
da de multa de R$ 1.000,00 a R$
10.000,00, que será aplicada em
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Bebel diz que a presença de pessoa como acompanhante
tranquiliza em situações de extrema fragilidade física da mulher

dobro,  no caso de reincidência,
sendo os valores apontados no pre-
sente inciso atualizados anual-
mente pelo Índice Nacional de Pre-
ços ao Consumidor – INPC/IBGE.

O projeto de lei estabelece ain-

da que fica a autoridade fiscaliza-
dora autorizada a elevar em até
cinco vezes o valor da multa, quan-
do se verificar que, ante a capaci-
dade econômica do autuado, a
pena de multa resultará inócua.

Ao centro, a Rainha Gabriela Soares, 19 anos, estudante de Psicologia

Aline Aragon

A realeza da 28ª Festa do Peão
de Boiadeiro de Piracicaba está elei-
ta. Com um recorde de 140 inscri-
ções, 35 candidatas participaram
de uma seletiva, onde 15 foram clas-
sificadas para a grande final, que
aconteceu na última sexta-feira
(21), no Espaço Haras, em Piracica-
ba. O concurso foi realizado pela
Agência Afetto MKT Eventos e Co-
nexões, capitaneada por Regina Vol-
pato e Fábio Moura. O rodeio será
realizado entre os dias 11 e 19 de
agosto na Unileste, em Piracicaba.

O privilégio de ser a Rainha e
representante máxima de uma das
maiores e mais tradicionais festas
do Estado de São Paulo é de Gabri-
ela Soares, 19 anos, e estudante de
Psicologia. O título de Princesa fi-
cou com a modelo Dafny Camar-
go, de 19 anos. A Técnica em Agro-
pecuária e estudante de Veteriná-
ria, Giulia Sanchez, 18 anos, foi
eleita a Madrinha da festa. Para
deixar a noite ainda mais especial,
os cantores Guto Ferreira, Meire-
les e a dupla William & Dorta se
apresentaram cantando grandes
sucessos da música sertaneja.

FESTA DO PEÃO DE BOI-
ADEIRO DE PIRACICABA —
Em cinco dias de festa, grandes ar-
tistas estarão se apresentando no
palco principal da 28ª Festa do Peão
de Boiadeiro de Piracicaba. Serta-
nejo e pagode são os ritmos mais
populares do país e que farão parte
da trilha sonora da festa “Mais Es-
perada”. No primeiro dia, 11 de agos-
to, o cantor Thiaguinho e Douglas
& Vinícius prometem esquentar o
público presente. No dia seguinte,
12 de agosto, Jorge & Mateus e Leo
Giacomini comandam a festa.

Na segunda semana, dia 17
de agosto, a sensação do momen-
to, a “Boiadeira” Ana Castela vai
levar o público ao delírio com um
grande show. Na mesma noite,
também sobe ao palco a dupla Ce-
zar & Paulinho. Dia 18 de agosto é
a vez da dupla Hugo & Guilherme
e do cantor Luan Santana apre-
sentarem os maiores sucessos de
suas carreiras. Zé Neto & Cristiano
e Gustavo Mioto se apresentam
no dia 19 de agosto, encerrando
a 28ª Festa do Peão de Boiadeiro
de Piracicaba em grande estilo.

A 28ª Festa do Peão de
Boiadeiro de Piracicaba terá
uma estrutura completa
com praça de alimentação,
Palco Camarote, Palco Uni-
versitário e estacionamento.
O público também terá à
disposição, além da arqui-
bancada para acompanhar
os shows e as montarias, o
Camarote Corporativo, Pis-
ta, Arena Vip e Front Stage.
A segurança será monitora-
da pela Guarda Civil Muni-
cipal, Segurança Privada,
Equipe de Brigadistas e pela
Polícia Militar. O local tam-
bém será equipado com câ-
meras de monitoramento.

 
SHOWS

11/08 – Thiaguinho e Dou-
glas & Vinícius
12/08 – Jorge & Mateus e Leo
Giacomini
17/08 – Ana Castela e Cezar
& Paulinho
18/08 – Luan Santana e Hugo
& Guilherme
19/08 – Zé Neto & Cristiano e
Gustavo Mioto

FESTA DO PEÃO DE BOIA-
DEIRO DE PIRACICABA -
Data: 11 a 19 de agosto. Lo-
cal: Unileste – Avenida Pro-
fessor Benedito de Andrade,
200 - Piracicaba/SP. Infor-
mações: (19) 9 9853 9823

O evento também terá muito
esporte com a montaria em tou-
ros e cavalos, além da tradicional
prova dos três tambores e a prova
Team Penning. Nesta modalida-
de, cada grupo é formado por três
participantes. A equipe precisa se-
parar os bois que estão identifica-
dos com um número, e vence quem
guardar os animais no cercado em
menos tempo. As competições se-
rão válidas pela Copa Rozeta.

Para garantir o seu ingresso,
acesse o site da Tycket https://
tycket.com.br/. Mais informações,
através do telefone (19) 9 9853 9823.

FESTA

Tudo organizado
para os shows
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‘Mulher Negra Latinoamericana
e Caribenha’ será tema de evento

A Biblioteca Pública Munici-
pal Ricardo Ferraz de Arruda Pin-
to, um equipamento da Prefeitura
de Piracicaba, mantido pela Semac
(Secretaria Municipal da Ação Cul-
tural), realiza nova edição do Clu-
be de Leitura: Bibliodiversidade
amanhã, 26, às 19h. A obra tema
do encontro é Heroínas Negras
Brasileiras em 15 Cordéis, da es-
critora Jarid Arraes, em alusão à
comemoração do Dia da Mulher
Negra Latino-Americana e Cari-
benha. O evento é gratuito.

Os interessados em participar
do Clube de Leitura podem se ins-
crever pelo WhatsApp no número:
(19) 3433-3674 ou comparecer no
dia e horário. Nesta edição, o Clu-
be da Leitura vai promover o deba-
te de trecho específico da obra, o
capítulo Tereza de Benguela, que
será lido no início do encontro.

A mediação será feita por Lú-
cia Helena Silveira, secretária do
Centro de Documentação Cultura e
Políticas Negra, e também por Me-
lysse Martin, diretora da biblioteca.

Como conta Melysse, o obje-
tivo é falar e debater o valor his-
tórico de diversas mulheres ne-
gras brasileiras. “Muitas mulhe-
res negras foram verdadeiras
heroínas brasileiras, mas pouco
se fala delas, seja na escola ou
nos meios de comunicação. Di-
ante desse apagamento, há anos

a escritora Jarid Arraes tem se
dedicado a recuperar, e recon-
tar, suas histórias”, ela conta.

A diretora da Biblioteca Mu-
nicipal também comenta sobre a
obra que motiva o encontro do
Clube da Leitura deste mês. “A
multiplicidade de histórias reve-
la as mais diversas estratégias de
sobrevivência e resistência, seja
na linha de frente ou pelas bre-
chas. Este livro reúne 15 dessas
histórias impressionantes, ilus-
tradas por Gabriela Pires. Agora,
cabe a você conhecê-las, espalhá-
las, celebrá-las. Para que as pró-
ximas gerações possam crescer
com seu próprio panteão de he-
roínas negras brasileiras”.

Os encontros do Clube de Lei-
tura se iniciaram em 2023, nos úl-
timos sábados do mês, no período
da manhã, e a partir de junho são
realizados nas últimas quartas-fei-
ras do mês, no período da noite.

SERVIÇO
Clube de Leitura: Bibliodiver-
sidade com a obra Heroínas
Negras Brasileiras em 15
Cordéis. Amanhã, 26, às
19h, na Biblioteca Pública
Municipal Ricardo Ferraz de
Arruda Pinto. Rua Saldanha
Marinho, 333, Centro. Partici-
pação gratuita. Inscrições e
informações: (19) 3433-3674.
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ARREPENDIMENTO
Atendente de lotérica que

vendeu bolão vencedor da
quina lamenta não ter apos-
tado: "Sempre pegava o jogo
que sobrava". Franciele Cris-
tine, de Uberlândia, conta que
vendeu 10 jogos do bolão, mas
decidiu não comprar, como de
costume, as apostas restantes
e deixou de ganhar quase R$
20 mil. Já pensou ter a chan-
ce de participar de um bolão
vencedor da quina da Mega-
Sena, mas não ganhar o prê-
mio por deixar de jogar?  Foi
o que aconteceu com a aten-
dente de lotérica Franciele
Cristine, de Uberlândia, que
vendeu as apostas ganhado-
ras, mas não comprou um
jogo, como de costume, e dei-
xou de ganhar quase R$ 20
mil. O bolão vencedor tem com
13 cotas. Por ter sete dezenas teve
direito a 2 quinas e 5 quadras!

HÁBITO
"Sempre quando sobra bo-

lão, eu levo um pra mim. Justo
dessa vez, eu não levei e fiquei
de fora", explicou. Ela conta que
deixou os três jogos que sobra-
ram com outra atendente, que
os vendeu para clientes. Se ti-
vesse comprado as apostas que

faltavam, como costumava fa-
zer, poderia ter faturado qua-
se R$ 18 mil. "Agora não dei-
xo de jogar, nunca mais. Mas
estou feliz demais pelos meus
clientes", completou, rindo.

PERSEVERANÇA
A sorte grande de uma

moradora de Toronto, no Ca-
nadá, foi revelada em um so-
nho de 20 anos atrás. Deng
Pravatoudom, 57 anos, ga-
nhou 60 milhões de dólares na
loteria, algo em torno de R$
328 milhões, com os números
que o marido dela sonhou. A
mulher jogou os mesmos nú-
meros por 20 anos e mês pas-
sado, finalmente, eles foram
sorteados. "Meu marido e eu
trabalhamos muitas horas
como operários por mais de 40
anos, tentando economizar o
que podíamos para nossa famí-
lia. Este dinheiro certamente
ajudará a tornar nossas vidas
muito mais fáceis", disse ela.

Deng é uma imigrante de
Laos, país do sudeste asiáti-
co, que se mudou para o Ca-
nadá com 14 irmãos em 1980.
Com o dinheiro pretende
comprar uma casa, pagar dí-
vidas e viajar para conhecer a
Europa e os Estados Unidos.

SSSSSEMINÁRIOSEMINÁRIOSEMINÁRIOSEMINÁRIOSEMINÁRIOS

Brazil Sugarcane leva empresas
em missão comercial na Colômbia
Empresas brasileiras participam do Seminário Internacional e visitam os principais
grupos açucareiros colombianos; viagem acontece de 27 de julho a 02 de agosto

O Projeto Brazil Sugarcane
Bioenergy Solution, parceria en-
tre o Apla (Arranjo Produtivo
Local do Álcool) e a ApexBrasil
(Agência Brasileira de Promoção
de Exportações e Investimentos),
realiza de 27 de julho a 02 de
agosto, missão técnica e comer-
cial e participam do Tecnicaña Se-
minário Internacional Agro In-
dústria 4.0, em Cali, Colômbia.

Nos dias 27 e 28 de julho, a
delegação do Brasil coordenada
pelo diretor-executivo do Apla,
Flavio Castellari, estará no Tec-
nicaña Seminário Internacional
Agro Indústria 4.0 que ocorre
sobre o tema "Da revolução ver-
de à agroindústria digital".

Durante o seminário, as 16
empresas brasileiras terão estan-
des com espaços de negócios para
promover os produtos, equipa-
mentos, máquinas, serviços e to-
das as soluções do Brasil para a
produção de bioprodutos deriva-
dos da cana-de-açúcar. "A Co-
lômbia é um país que tem o Brasil
como modelo quando se trata de
avanços tecnológicos na área su-
croenergética. Estaremos no país
para mostrar os portfólios com-

Desde 2007, o Projeto
Brazil Sugarcane Bioenergy
Solution - uma parceria entre
o Apla e a ApexBrasil - agrega
empresas e instituições públi-
cas e privadas ligadas ao se-
tor sucroenergético, cobrindo
a cadeia agroindustrial da
cana-de-açúcar desde o de-
senvolvimento de tecnologias
industriais e agrícolas, fabrica-
ção de máquinas e equipa-
mentos, ampliação de varieda-
des de cana e prestação de
serviços diversos, até a parti-
cipação efetiva no desenvolvi-
mento e estruturação de mer-
cados. Diversas ações são re-
alizadas pelo Brazil Sugarca-

pletos das empresas ligadas ao
Projeto Brazil Sugarcane. Além de
termos nossos espaços em parale-
lo ao seminário, vamos visitar
também os principais grupos açu-
careiros, conhecer suas demandas
e apresentar as nossas soluções."

O seminário tem como ob-
jetivo debater a agroindústria
que tem experimentado avanços
significativos em tecnologias
como Inteligência Artificial, IoT,
robótica, ciência de dados, au-
tomação e sensores remotos
para melhorar a eficiência e a
produtividade na agricultura e
na indústria digital. Entre tan-
tas funcionalidades, essas ino-
vações permitem um monitora-
mento preciso das lavouras, uso
eficiente de recursos e tomada de
decisões mais informadas para
otimizar os processos agrícolas.

NA COLÔMBIA- De 31 de
julho a 02 de agosto, a delega-
ção vai percorrer os engenhos
Providencia, Manuelita, Maya-
güez, Castilla, La Cabaña e In-
cauca. Nos grupos produtores
de alimentos, açúcar, bioener-
gia e etanol, os fornecedores
brasileiros irão conhecer os pro-

Visitas técnicas fazem parte do Projeto Brazil Sugarcane

Fotos: Divulgação

Grupo de brasileiros vai conhecer grupos açucareiros da Colômbia

SOBRE O PROJETO BRAZIL

Sugarcane Bioenergy Solution
ne, com destaque para o Pro-
jeto de Promoção Comercial
de Exportações dos Equipa-
mentos, Produtos e Serviços
das Empresas do Setor Sucro-
energético que, em parceria
com a ApexBrasil, realiza roda-
das de negócios em diversos
países e participações em fei-
ras, conferências e encontros
com especialistas do setor,
como por exemplo, o Ethanol
Talks e a Datagro Conferences.
No Projeto Comprador e Ima-
gem, o Apla e a ApexBrasil or-
ganizam receptivo de interes-
sados no mercado sucroener-
gético nacional, fomentando e
ampliando o comércio exterior.

cessos produtivos dos produtos
derivados da cana-de-açúcar.

A Colômbia é o 4º maior pro-
dutor de açúcar da América Latina
e  produziu cerca de 2,09 milhões de
toneladas de açúcar em 2022. Des-
se total, 1,4 milhão de toneladas de
açúcar são para consumo interno,

enquanto cerca de 640.000 tone-
ladas de açúcar são exportadas.

O Brasil é o terceiro maior
fornecedor da Colômbia. As ex-
portações brasileiras a para o
país, apresentaram tendências
de crescimento tendo variação
de 51% entre 2021 e 2022.

No dia 25 de julho, é come-
morado o Dia do Motorista, uma
data para reconhecer profissio-
nais que trabalham no volante,
transportando pessoas e merca-
dorias pelo país. Em um mundo
cada vez mais conectado e depen-
dente da tecnologia, os motoris-
tas de aplicativo desempenham
um papel fundamental na mobili-
dade urbana. No entanto, existem
riscos associados a essa profissão.

Segundo dados da Secreta-
ria de Segurança Pública do Es-
tado de São Paulo apurados jun-
to à Ituran Brasil, empresa espe-
cializada em monitoramento de
veículos, o número de roubos e fur-
tos de automóveis de passeio e de
utilitários na região metropolitana
de São Paulo aumentou 23% em
maio, em comparação com o mes-
mo período do ano anterior. Um
total de 6.869 casos registrados de
roubo e furto, 5% maior que a mé-
dia nos primeiros meses desse ano,
com 27.010 veículos se tornando
alvo de atividade criminosa.

Diante dessa realidade, uma
das principais preocupações dos
motoristas de aplicativo é a segu-
rança pessoal. Nesse sentido, o uso
de câmeras veiculares, também co-
nhecidas como dashcams pode ser
uma alternativa. Esses dispositivos
registram continuamente o que
acontece dentro e fora do veículo,
fornecendo evidências em caso de
acidentes, incidentes ou comporta-
mentos inadequados por parte dos
passageiros. Além disso, a presen-
ça de uma câmera no carro pode
desencorajar ações indesejadas,
uma vez que os passageiros sabem
que estão sendo monitorados.

Com o objetivo de proporci-
onar proteção adicional, diver-
sos acessórios foram desenvol-
vidos para garantir a tranquili-
dade dos condutores e passagei-
ros. Um exemplo notável é a pe-
lícula antifurto, que se tornou
uma opção popular para aumen-
tar a segurança dos veículos.
Júnior Rucìreta, CEO e funda-
dor da Multifilmes, rede de fran-
quia especializada na aplicação
de película de alta performance
automotiva e residencial, expli-

DDDDDIAIAIAIAIA     DODODODODO     MOMOMOMOMOTTTTTORISTORISTORISTORISTORISTAAAAA

Cuidados com o veículo para
quem trabalha em aplicativos

ca sobre essa opção que impede
o acesso ao interior do carro:

“A película antifurto é uma
camada de proteção transparente
aplicada nas janelas do carro. Ela é
projetada para dificultar a entra-
da de ladrões, pois possui proprie-
dades que impedem a quebra do
vidro e aderência do filme. Essa
película é fabricada com materiais
resistentes, como poliéster e adesi-
vos especiais, que garantem dura-
bilidade e eficácia”, afirma Júnior.

Ao instalar a película antifur-
to, os motoristas de aplicativo po-
dem se beneficiar de várias manei-
ras. Primeiramente, ela atua como
uma barreira física entre o interior
do veículo e possíveis invasores,
reduzindo significativamente as
chances de roubo. Os ladrões são
desencorajados pela dificuldade em
quebrar o vidro, o que torna o car-
ro menos atraente como alvo.

Além disso, a película antifur-
to possui características adicionais
que aumentam a segurança. Por
exemplo, ela pode ser projetada para
bloquear a visibilidade do interior
do veículo a partir do exterior, pro-
tegendo pertences pessoais e valio-
sos que podem estar à vista. Isso
reduz o risco de arrombamentos e
furtos por oportunidade, uma vez
que não é possível visualizar facil-
mente o que está dentro do carro.

Outra vantagem da película
antifurto é a proteção contra os
raios solares. Muitas películas são
fabricadas com filtros de proteção
UV, que bloqueiam os raios ultra-
violeta prejudiciais à saúde e tam-
bém minimizam o aquecimento
excessivo do interior do veículo.
Essa característica é especialmen-
te benéfica para motoristas de apli-
cativo que passam longas horas
dirigindo sob o sol, garantindo
maior conforto e bem-estar.

É importante ressaltar que a
instalação da película antifurto
deve ser feita por profissionais es-
pecializados para garantir um re-
sultado eficiente e duradouro.
Além disso, é essencial verificar a
legislação local, uma vez que al-
guns lugares possuem restrições
quanto à tonalidade e espessura
das películas aplicadas nos vidros.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Evento homenageia mulheres negras,
latino-americanas e caribenhas

A Câmara Municipal de Piraci-
caba realiza hoje (25), às 19h30, reu-
nião solene para marcar o Dia In-
ternacional da Mulher Negra, Lati-
no-Americana e Caribenha, no Sa-
lão Nobre Helly de Campos Melges.
Serão concedidas oito homenagens,
pelo vereador Acácio Godoy (PP),
autor do requerimento 405/2023.

Serão homenageadas a cos-
tureira, pilotista e modelista Ana
Marta do Nascimento Francisco;
a integrante do Coletivo Beleza
Preta e do grupo Doar com Amor,
Ana Paula Carvalho; a massote-
rapeuta e batuqueira de tambu
de umbigada Catharina Martins
Teixeira; e a jornalista Eliana Tei-
xeira, assessora de comunicação
do Ipasp e diretora-editora da re-
vista digital O Canal da Lili.

Ainda entre as homenagens
deste ano estão a pesquisadora e
cientista em direitos humanos
educacionais, raciais e direito à
educação, Jeovana Cardoso de
Souza; a produtora cultural e
fundadora do projeto Rotas Afro,
Julia Madeira; e a advogada es-
pecialista em direito e processo
do trabalho Lígia Fernandes
Marques, membro da Comissão
da Igualdade Racial da OAB.

Também durante a soleni-
dade serão reconhecidas as tra-
jetórias da secretária do Centro
de Documentação, Cultura e Po-
lítica Negra, Lucia Helena Sil-
veira, também integrante do
Conselho Municipal da Mulher,
secretária do Conepir e membro
da diretoria do Fórum Perma-

nente de Lideranças Negras da
Região Metropolitana de Pira-
cicaba; e da voluntária e assis-
tente social especializada em ad-
ministração e recursos huma-
nos Sandra Regina da Silva.

A reunião solene alusiva ao
Dia Internacional da Mulher Ne-
gra, Latino-Americana e Caribe-
nha foi instituída na Câmara a
partir do decreto legislativo 11/
2017, de autoria da ex-vereado-
ra Nancy Thame. Segundo o
MDS (Ministério do Desenvolvi-
mento e Assistência Social, Fa-
mília e Combate à Fome), a data
relembra o marco internacional
de luta e resistência da mulher
negra para reafirmar a necessida-
de de enfrentar o racismo e o se-
xismo vivido até hoje por mulhe-

res que sofrem com a discrimi-
nação racial, social e de gênero.

Ainda segundo o MDS, a
data no Brasil também é celebra-
da pelo Dia Nacional de Tereza
de Benguela e da Mulher Negra.
Tereza de Benguela foi um líder
quilombola de destaque que re-
sistiu à escravidão durante duas
décadas no século 18, lutando
pela comunidade negra e indíge-
na que vivia sob sua liderança.

Como a solenidade coincidirá
com o horário de uma audiência pú-
blica que estará ocorrendo no Ple-
nário Francisco Antonio Coelho,
não haverá transmissão ao vivo pela
TV Câmara. Os interessados devem
acompanhar os trabalhos presenci-
almente no Salão Nobre, à rua Alfe-
res José Caetano, 834, Centro.
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SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS DE
ALIMENTAÇÃO DE PIRACICABA E REGIÃO

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

E D I T A L

 Ficam convocados todos os trabalhadores, filiados ou não, das
categorias TORREFAÇÃO E MOAGEM DE CAFÉ, LATICÍNIOS, PA-
DARIAS E CONFEITARIAS, MASSAS ALIMENTICIAS, BISCOITOS,
CACAU, CHOCOLATES E BALAS, SORVETES, PESCA, MILHO,
MANDIOCA,    ÁGUAS MINERAIS, AZEITE, ÓLEOS E INORGANIZA-
DOS,  representados pelo SINDICATO DOS TRABALHADORES
NAS INDÚSTRIAS DE ALIMENTAÇÃO DE PIRACICABA E REGIÃO,
para participarem da Assembleia Geral Extraordinária,   que será
realizada em sua sede à Rua Morais Barros, 411, Centro – Pira-
cicaba/SP,  no próximo dia  28 de Julho de 2023, às 17h00 horas,
em 1ª convocação, para discutir e votar a seguinte pauta:

1) Redação da ata da assembleia anterior;
2) Reivindicações para renovação da convenção coletiva;
3) Determinação do alcance da representação nas negociações
coletivas e abrangência do instrumento normativo que delas
resultar de modo a beneficiar toda a categoria, independente-
mente de filiação sindical;
4) Prosseguimento da assembleia até o encerramento da cam-
panha salarial, ficando autorizada à convocação de outras ses-
sões através de boletins ou informes sonoros;
5) Fixação da cota de participação  negocial/assistencial, a ser
descontada em folha de salários e revertida ao sindicato, como
forma de solidariedade e retribuição do grupo, associados ou
não, pela representação nas negociações coletivas e abran-
gência do instrumento normativo que delas resultar;
6) Concessão de poderes ao sindicato para manter negocia-
ções coletivas, celebrar  acordos e convenções coletivas de tra-
balho, requerer a instauração de dissídio coletivo.

Não sendo atingido o quórum necessário, a assembleia será
instalada em 2ª convocação, no mesmo dia e local às 17h30
horas. Fica desde já, de conformidade ao estabelecido no Ter-
mo de Ajuste de Conduta, assinado entre o Ministério Público do
Trabalho e Sindicato, para os não filiados manifestarem sua
oposição à representação nas negociações coletivas e ao des-
conto da cota de participação negocial/assistencial.

Piracicaba, 25 de Julho de 2023

FÂNIO LUIS GOMES
Presidente

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mobi-
liado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar, sala
de estar, cozinha, lavanderia, varan-
da e garagem coberta; Móveis plane-
jados e acabamento em porcelanato;
Condomínio c/ piscina, elevadores, sa-
lão de festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
--------------------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área 116m2
privativos. 3 dorm., sendo 1 suíte. Sala
p/ home office, copa-coz planejada, sala
2 ambientes c/ sacada. 2 vagas. Valor
R$ 550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-5464.
--------------------------------------------------------
VENDO/ ALUGO  Bar racão 360 m² ,
na R. Olavo Bi lac, 836, Vi la Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
--------------------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüenta
mil reais). Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
--------------------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Grande,
Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
--------------------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PIRA-
CICABA POR SÃO PEDRO  -  Com
sala ampla dois quartos uma cozinha
banheiro garagem para dois carros quin-
tal no fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594.
--------------------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ót ima local ização-maiores
informações 19998963876.
--------------------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA  – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
--------------------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece
por contribuição ou permuta. Av.: Re-
nato Wagner, 770. Telefone e Whatza-
pp (19) 3372-9484 e (19) 99970-2630.
--------------------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar  Rua Moraes Barros,  1.205 –
Pirac icaba-SP.
--------------------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 portas,
Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone: (19)
3422-5162 – (19) 3433-3515.
--------------------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo de
reciclagem, enviar currículo na Rua Ge-
neral Camara 488, Jd Califórnia.
--------------------------------------------------------
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Escolas da rede municipal
retomam as atividades
Profissionais da Rede já retornaram ontem, 24; atividades escolares voltam amanhã, 26

As 124 unidades da Rede Mu-
nicipal de Educação estão prepara-
das para recepcionar, amanhã, 26,
os 36 mil alunos matriculados para
o início do segundo semestre de
2023. Os profissionais da Rede, no
entanto, já retornaram ontem, 24,
para as unidades, onde realizaram
reuniões de planejamento com as
equipes, limpeza e organização dos
espaços das escolas. Hoje, 25, os pais
foram convidados para uma reu-
nião antes do início das aulas.

As unidades de Educação
Infantil e Ensino Fundamental
se planejaram e terão um retor-
no com dezenas de atividades,
para ofertar um aprendizado de
qualidade de forma lúdica.

No anfiteatro do Centro Cívi-
co, durante a manhã de hoje, as
equipes das escolas EM. Francisca
Guiomar Aliberti Longo, EM. Nair
Libardi, EM. Renato Passeri, EM.
Roberta Eleutério Amaral, EM. Né-
lio Ferraz de Arruda, EM. Haldu-
mont Nobre Ferraz, supervisionadas
por Alessandra Capistrano e Cristia-
ne Gomes Salati do Marco, se reuni-
ram para um momento de acolhi-
mento nesse retorno das atividades.

Divulgação

Reunião contou com a participação das equipes escolares de
seis unidades da Rede Municipal de Educação de Piracicaba

A reunião teve a palestra da
pedagoga Camila Izoli e contou com
a participação dos professores, es-
criturários, merendeiros, auxilia-
res de ação educativa, serviços
gerais e zeladores, e serviu também
para a formação dos profissionais
e preparação e planejamento para
o início do segundo semestre.

A diretora Joseane Jaque-
line Matias Santos, gestora da
unidade de Santa Terezinha,
E.M. Francisca Guiomar Ali-
berti Longo, que atende cerca
de 260 crianças da educação in-
fantil, comentou durante a reu-
nião sobre este primeiro momen-
to do retorno das atividades.

“Pensar no retorno é pensar
num acolhimento. Foi um tempo
que eles estiveram em casa, muitas
famílias também trabalhando, mas
nós temos que pensar nessas fa-
mílias e crianças que estão retor-
nando para nossa unidade. No-
vos desafios no segundo semes-
tre, mas a formação que tivemos
no dia de hoje, despertou muitos
sonhos, muitos maravilhamentos
para que nós possamos aí trilhar
o segundo semestre com êxito”.

Já Caroline de Rosa de Cam-
pos, diretora da E.M. Roberta Eleu-
tério Amaral, localizada no Vale do
Sol, contou sobre esse momento de
formação em conjunto e qual a
importância desse acolhimento dos
profissionais. “Pensando na forma-
ção foram provocadas algumas in-
quietações que são importante para
o nosso cotidiano, para que as pro-

fessoras tenham um olhar sensí-
vel, um olhar de desejo e que elas
possam despertar nessas crianças
esses desejos diariamente, a partir
da organização dos espaços, das
escolhas dos materiais, da escu-
ta, trazendo a criança presente no
seu planejamento. Então, começar
esse segundo semestre dessa for-
ma é começar com o pé direito”.
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

SRA. TEREZA MARIA DE JE-
SUS faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 74 anos filha
dos f inados Sr.  Henr ique
Faustino Fernandes e da Sra.
Maria José de Jesus. Deixa
irmãos, sobrinhos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento será real izado
hoje, saindo o féretro às 14h00
da sala “A” do velório do Ce-
mitério Parque da Ressurei-
ção para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. BENEDICTO LUIZ DO PRA-
DO faleceu dia 22 p.p., nesta
cidade, contava 86 anos, filho
dos finados Sr. Bernardino do
Prado e da Sra. Carolina da
Cruz, era viúvo da Sra. Maria
Francisca Ferraz do Prado; dei-
xa os filhos: Luiz Francisco Fer-
raz do Prado; Cleusa Maria Fer-
raz do Prado Valentim, casada
com o Sr. Francisco Carlos de
Moura Valentim e Neusa de Fa-
tima Ferraz Prado Julião, casa-
da com o Sr. Gitelson Messias
Julião. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do anteontem, tendo saído o fé-
retro às 13h00 do Velório da
Saudade sala 04, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. RODRIGO PINAZZA fale-
ceu dia 22 p.p., nesta cidade,
contava 45 anos, filho do Sr.
Claudinei Pinazza e da Sra.
Irene Olga Balieiro Pinazza, já
falecida, era casado com a
Sra. Juliana Paiva Pinazza,
deixa as filhas: Mayara Alves
Pinazza, casada com o Sr. Cle-
ber Almeida e Ana Catarina Pi-
nazza. Deixa a neta: Antonella,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do anteontem, tendo saído o
féretro às 16h00 do Velório da
Saudade, sala “03” para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFESSOR FRANKLIM DA
COSTA GOMES JUNIOR faleceu
dia 22 p.p., nesta cidade, con-
tava 58 anos, filho dos finados
Sr. Franklim da Costa Gomes
e da Sra. Dirce Lopes Gomes,
era casado com a Sra. Claudia
Regina David Gomes, deixa os
filhos: Cesar Augusto Gomes,
casado com a Sra. Maria Luiza
Biondi e Paulo Henrique Go-
mes, casado com a Sra. Katua
Rodrigues. Deixa a neta: Lau-
ra, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi re-
alizado anteontem, tendo saí-
do o féretro às 13h30 do Veló-
rio do Crematório Memorial Me-

tropolitano de Piracicaba – SP,
sala “Esmeralda” para o Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE MARCOS DIAS fale-
ceu dia 22 p.p., nesta cidade,
contava 60 anos, filho dos fi-
nados Sr. Irineu Dias e da Sra.
Aparecida de Lourdes Fonta-
netti Dias, era casado com a
Sra. Maria de Fátima da Silva
Dias; deixa os filhos: Andre
Luis Dias, casado com a Sra.
Tatiane Dias; Anderson Luis
Dias, casado com a Sra. Jes-
sica Marraiana Dias; Marcos
Roberto Dias, casado com a
Sra. Bruna Quiroz Dias; Maia-
ra Cristina Dias, casada com
o Sr. Jackson dos Santos; Mar-
cela Dias e Diego Henrique
Dias, casado com a Sra.
Amanda Carolina Dias. Deixa
netos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo
saído o féretro às 17h30 do
Velório do Cemitério São João
Batista da Cidade de Rio Claro
– SP, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. NESTOR JOSE BARBOSA
faleceu dia 22 p.p., nesta ci-
dade, contava 70 anos, filho
dos finados Sr. Albano Jose
Barbosa e da Sra. Cesaria de
Almeida Barbosa, era casado
com a Sra. Maria Aparecida
Barbosa; deixa os filhos: An-
derson Jose Barbosa, casado
com a Sra. Wesliane Lima;
Elaine Marian Barbosa Ray-
mundo, casada com o Sr. Ro-
senildo M. Raymundo e Tiago
Luis Barbosa, já falecido. Dei-
xa netos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo
saído o féretro às 17h00 da
sala “02” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

MENINO GAELL SIZENANDO DE
OLIVEIRA faleceu anteontem,
nesta cidade, filho do Sr. Wan-
derson Sizenando da Silva
Lima e da Sra. Isabela Fernan-
da Bento de Oliveira. Deixa fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado anteon-
tem às 16h00 no Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. YOLANDA RODRIGUES
DA SILVA faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 97 anos,
filha dos finados Sr. Benedic-
to Beraldo da Silva e da Sra.

Eudoxia Natalia de Moraes,
era viúva do Sr. João Rodri-
gues da Silva; deixa os filhos:
João Donizete Rodrigues da
Silva, casado com a Sra. Sil-
via Gorete Cardoso de Mora-
es Rodrigues da Silva e Iracil-
des Rodrigues Mariano, viúva
do Sr. José Antonio Benedito
Mariano. Deixa netos, bisne-
tas, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado anteontem, tendo saído
o féretro às 17h00 do Velório
da Saudade sala 01, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ZILDA SARTORI LEONEL
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 92 anos, filha dos
finados Sr. João Sartori e da
Sra. Ida Guastalla, era viúva do
Sr. Bento Leonel; deixa os fi-
lhos: Sonia Regina Leonel Ca-
ravitta, Viúva do Sr. Lucio Anto-
nio Caravitta e Orivaldo Anto-
nio Leonel. Deixa netos, bis-
netos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo
saído o féretro às 16h00 do
Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracica-
ba, sala “Safira”, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MARCIO APARECIDO MO-
LINA faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 46 anos, filho
do Sr. Durvalino Molina Rodri-
gues, já falecido e da Sra. Rita
Lourenço Molina. Deixa ir-
mãos, sobrinhos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado anteon-
tem, tendo saído o féretro às
16h30 da sala 03 do Velório do
Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO CARLOS FERREIRA
DA CRUZ faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 44 anos,
filho dos finados Sr. Dionizio
Ferreira da Cruz e da Sra. Alice
Pereira da Cruz, era casado
com a Sra. Monica dos Santos
Silva. Deixa os filhos: Kaua
Ferreira da Cruz; Lorena Alice
Ferreira da Cruz; Lucas Ma-
theus Silva de Oliveira, casado
com a Sra. Jessica dos San-
tos Silva e Guilherme Romero.
Deixa Irmãos, cunhados, sobri-
nhos, netos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo saí-
do o féretro às 15h00 do Velório
do Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba, sala “Es-
meralda”, para o Cemitério Par-
que da Ressurreição. À famí-

l ia e amigos enlutados os
sen t imen tos  de  pesar  da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MARCOS PAULO SETTI fa-
leceu anteontem, na cidade de
São Pedro/SP, contava 81 anos,
filho dos finados Sr. José Cos-
ta Setti e da Sra. Edith Maria de
Oliveira Setti, era casado com a
Sra. Jacira Salgado Carvalha-
es Setti; deixa os filhos: Eduar-
do Carvalhaes Setti e Sandra
Carvalhaes Setti. Deixa neta,
demais familiares e amigos. O
velório ocorreu ontem das
13h00 às 15h45 na sala “Dia-
mante” do Velório do Cremató-
rio Memorial Metropolitano de
Piracicaba, tendo seguido o fé-
retro às 16h00 para a realiza-
ção da Cerimônia de Homena-
gens Póstumas no “Salão No-
bre” do mesmo local. Procedi-
mentos de Cremação serão
realizados posteriormente. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. NEUSA APARECIDA GAR-
CIA DOS SANTOS faleceu ante-
ontem, nesta cidade, contava 62
anos, filha dos finados Sr. Ger-
mano Soares e da Sra. Maria
Alves Soares, era casada com
o Sr. Gilmar Roberto Garcia dos
Santos; deixa a filha: Priscila
dos Santos, casada com o Sr.
Carlos Souza. Deixa familiares
e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 15h00 do Velório da
Saudade, sala 04, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ALTAMIRA LIMA FERREI-
RA faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 69 anos, filha
dos finados Sr. Carivaldo Lima
Ferreira e da Sra. Auta Lima
Ferreira; deixa os filhos: Elizan-
dra Ferreira Prazeres; Aline Ca-
rolina Zambrette, casada com
o Sr. Eduardo Zambrette; Fabri-
cio Bruno Ferreira Prazeres e
Frederico Breno Ferreira Praze-
res, casado com a Sra. Rita
Cassia Moraes da Silva. Deixa
netos, bisnetos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 15h00 da
sala “01”, do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. WALTER DIAS faleceu an-
teontem, na cidade de Aguas de
São Pedro/SP, contava 71 anos,
filho dos finados Sr. Orlando
Dias e da Sra. Elvira Vidal Sou-
to Dias, era casado com a Sra.
Neide Guimaro Dias; deixa os
filhos: Waley Cesar Dias; Fabio

Guimaro Dias, casado com a
Sra. Luceni de Lima Dias e Lu-
ciani Guimaro Dias Bianchi,
casada com o Sr. Renato Bian-
chi. Deixa netos, demais famili-
ares e amigos. O velório ocor-
reu ontem das 06h00 às 17h00
na sala “Safira” do Velório do
Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba, tendo se-
guido o féretro às 17h15 para a
realização da Cerimônia de
Homenagens Póstumas no
“Salão Nobre” do mesmo local.
Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ALCIDES LOPES DE OLIVEI-
RA faleceu anteontem, na cida-
de de Charqueada/SP, contava
78 anos, filho dos finados Sr.
Lindolfo Lopes de Oliveira e da
Sra. Joana Lopes de Oliveira,
era casado com a Sra. Apareci-
da Fatima Cruz de Oliveira; dei-
xa os filhos: Celio Roberto de
Oliveira; Celso Luiz de Oliveira;
Selma Aparecida de Oliveira;
Sergio Rodrigo de Oliveira e
Samara Daiane de Oliveira.
Deixa netos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h30 do Velório do
Cemitério Municipal de Char-
queada, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. BENEDICTO ORIANI faleceu
dia 21, nesta cidade, contava 88
anos, filho dos finados Sr. Luiz
Oriani e da Sra. Rosa Tromba-
ni, era casado com a Sra. Shir-
ley Zambom Oriani; deixa os fi-
lhos: Aparecido Valdir Benedito
Oriani, casado com a Sra. Vivi-
ane Guedes; Luis Romualdo
Oriani, casado com a Sra. Zel-
mar Oriani; Marisete Oriani,
casada com o Sr. Reneu Opu-
chkvicht; Lucelia Cristina Ori-
ani Loreiro, casada com o Sr.
Renato Ribeiro Loreiro e Mar-
cio Roberto Oriani, casado
com a Sra. Daniele Oriani.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado dia 22,
tendo saído o féretro às 16h00
da sala “D” do Velório do Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO AGENOR BALDO fa-
leceu dia 22, nesta cidade,
contava 76 anos, filho dos fi-
nados Sr. Jose Baldo Filho e
da Sra. Cristina Bortoleto Bal-
do, era casado com a Sra. Apa-
recida de Fatima Barbosa; dei-
xa os filhos: Francine Fernan-
da Baldo Campos, casada
com o Sr. Marcio Aparecido do

Carmo Campos; Aline Grazie-
le Baldo Vieira, casada com o
Sr. Sebastião Kenidy Vieira; Di-
ego Gustavo Baldo e Marcos
Vinicius Baldo, casado com a
Sra. Maiara Santos Baldo. Dei-
xa netos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado dia 22, tendo saído o
féretro às 16h00 do Velório da
Saudade, sala 04, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LUCIO ANTONIO JUNIOR
faleceu dia 22, nesta cidade,
contava 56 anos, filho dos fina-
dos Sr. Lucio Antonio e da Sra.
Theresa Davanso, era casado
com a Sra. Rosalina Aparecida
Ferreira Antonio. Deixa familia-
res e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado dia 22, tendo
saído o féretro às 17h00 do Ve-
lório da Saudade, sala 03, para
o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. FELICIDADE RODRIGUES
MARIANINI faleceu dia 22, na
cidade de Santa Barbara
D’Oeste/SP, contava 94 anos,
filha dos finados Sr. Maximo
Rodrigues e da Sra. Maria Ro-
mero, era viúva do Sr. Salva-
dor Marianini; deixa os filhos:
Orlando Marianini; Iraci Maria-
nini; Edmar Marianini; Jesus
Marianini, já falecido; Valdomi-
ro Marianini, já falecido e Ira-
cema Marianini, já falecida.
Deixa demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado dia 22, tendo saído
o féretro às 17h00 do Velório
do Cemitério Parque Grama-
do na cidade de Americana/
SP, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LUIS ANTONIO ALVES fa-
leceu dia 22, nesta cidade,
contava 56 anos, filho dos fi-
nados Sr. Joedes Luiz Alves e
da Sra. Pasqualina Ferraz Al-
ves; deixa os filhos: Rafaela
Cristina Alves Elias, casada
com o Sr. Wallace Cristian da
Cunha Elias; Thais Fernanda
Alves Gallina, casada com o Sr.
Denis Gallina; Leticia Mayara
Alves da Fonseca, casada com
o Sr. Cesar Junior Figueiredo
da Fonseca e Luis Antonio Al-
ves Junior. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado dia 23,
saindo o féretro às 15h00 do
Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracica-
ba, sala “Diamante”, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. REGIANE DE SOUZA MA-
CHADO faleceu dia 22pp na ci-
dade de Piracicaba,  aos 46
anos de idade e era casada
com o Sr. Dirnei Correa Macha-
do. Era filha do Sr. Jose Luiz de
Souza e da Sra. Maria Rosa de
Souza, falecidos. Deixa as fi-
lhas: Miriã de Souza Machado
casada com Anderson Fernan-
do Licerre, Talita de Souza Ma-
chado Nogueira casada com
Guilherme Nogueira. Deixa o
neto Noha, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se dia 22pp às 16:45hs,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório “C” do Cemitério Parque
da Ressurreição seguindo para
o Cemitério Parque da Ressur-
reição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. IRENE STOCCO SARI fale-
ceu dia 22pp na cidade de Pira-
cicaba, aos 99 anos de idade e
era viúva do Sr. Rubens Sari.
Era filha do Sr. Ângelo Stocco
Filho e da Sra. Santa Stocco,
falecidos. Deixa filhas e genros.
Deixa os netos: Fernando, Re-
nata, Henrique e Vinicius. E teve
a felicidade de conhecer a sua
bisneta Julia. Deixa ainda de-
mais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se anteon-
tem as 15:00 hs saindo a urna
mortuária do Velório da Sauda-
de – Sala 02, seguindo para o
Cemitério da Saudade. À famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do Grupo
Bom Jesus Funerais.

SRA. ILDA SOTO MORENO fale-
ceu dia 22pp na cidade de Pira-
cicaba, aos 88 anos de idade e
era viúva do Sr. Francisco More-
no. Era filha do Sr. Francisco
Soto e da Sra. Dolores Moreno,
falecidos. Deixou os filhos: Do-
lores Moreno, já falecida, Apa-
recida Rosalina Moreno Perei-

ra, Francisco Carlos Moreno.
Deixa netos, bisnetos, tatarane-
tos, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se
anteontem as 17:00 hs, saindo
a urna mortuária do Velório Mu-
nicipal da Vila Rezende – Sala
01, seguindo para o Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ARI DA SILVA faleceu dia
22pp na cidade de Piracicaba
aos 75 anos de idade e era ca-
sado com a Sra. Durvalina Ba-
tista da Silva. Era filho do Sr. Vi-
cente Venâncio da Silva e da
Sra. Rita Nazareth de Jesus,
falecidos. Deixa os filhos: Do-
ralice Batista da Silva, Elisan-
gela Martin de Azevedo, Edval-
do Martin da Silva. Deixa netos,
bisnetos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se anteontem as 10:30hs
saindo a urna mortuária do Ve-
lório Municipal da Vila Rezende
– Sala 03, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. THEREZINHA AUREA SA-
BADOTTO CHITOLINA faleceu
anteontem na cidade de Piraci-
caba,  aos 91 anos de idade e
era viúva do Sr. Leonel Chittoli-
na. Era filha do Sr. Sylvio Saba-
dotto e da Sra. Olga Boaretto,
falecidos. Deixa os filhos: Ma-
ria Elisete Chittolina Cerchiaro
casada com Jose Valdir Cerchi-
aro, Eliana Aparecida Chittolina
Kaye casada com Jefrey Kaye,
Helenice Teresinha Chittolina e
Silva casada com Laerte Luiz
da Silva, Helena Josefina Chit-
tolina Aragão casada com Jose
Aragão Sobrinho, Sergio Leonel
Chitollina casado com Simone
Regina Malaghetta Chittolina,

Silvio Cesar Chittolina casado
com Luciana Cristina da Silva
Chittolina, Celso Hermenegildo
Chittolina. Deixa netos, demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se anteon-
tem ás 17:00hs,  sa indo a
urna mortuária do Velório da
Saudade – Sala 05, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOÃO SILVA DE OLIVEIRA
faleceu anteontem na cidade
de Piracicaba,  aos 72 anos de
idade. Era filho do Sr. Aurino
Silva de Oliveira e da Sra. Noê-
mia Silva Feitosa, falecidos.
Deixa os filhos: Jaime Santos
de Oliveira, Janaina Santos de
Oliveira, Juliano Santos de Oli-
veira. Deixa netos, bisnetos,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem  ás 10:30hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
de Rio das Pedras, seguindo
para o Cemitério Parque da
Paz naquela localidade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sent imentos  de pesar  do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. PEDRO FROTA FILHO fale-
ceu anteontem na cidade de
Piracicaba,  aos 94 anos de ida-
de era casado com a Sra. Maria
Bernadete do Prado Leonardo.
Era filho do Sr. Pedro Ferraz da
Frota e da Sra. Angelina Teixei-
ra Frota, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Marcos Ribeiro Frota ca-
sado com Daniela Vida, Fabio
Frota, já falecido. Deixa a neta:
Gabriela  Westphal Frota, de-
mais parentes e amigos. O seu
corpo foi transladado em auto
fúnebre para a cidade de São
Paulo e o seu sepultamento
deu-se ontem ás 09:00hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio da Paz Sala 02 – São Paulo,

seguindo para o Cemitério da
Paz. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA DA
SILVA SANTOS faleceu ontem
na cidade de Piracicaba,  aos
77 anos de idade era viúva do
Sr. Celino Pereira dos Santos.
Era filha do Sr. Alcides Albino da
Silva e da Sra. Gilda Claudina
da Silva, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Aida Maria dos Santos,
Rosilda Pereira dos Santos
Adão casada com Antônio Car-
los Adão Filho e Luiz Antônio
Pereira dos Santos. Deixa ne-
tos, bisnetas, demais parentes
e amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem ás 17:00 hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal da Vila Rezende –
Sala 02, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. PALMIRA DELLA COLET-
TA CURY faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 98
anos de idade e era viúva do Sr.
Naym Cury. Era filha do Sr. Antô-
nio Della Coletta e da Sra. Ro-
salia Pagotto, falecidos. Deixa
os filhos: Jaime Aparecido Cury
casado com Altair Antoninha
Delbel Cury, Jair Aparecido Cury
Delacir Sbizera, Jairo Apareci-
do Cury casado com Sandra
Peixoto Cury, Joacir Aparecido
Cury casado com Claudete
Aparecida Chiodi Cury e Jus-
sara Aparecida Cury Pellegrinot-
ti casada com Idico Luiz Pelle-
grinotti. Deixa também netos,
bisnetos, demais parentes e
amigos. O Velório ocorreu on-
tem na Sala Rubi no Memorial
metropolitano de Piracicaba, á
partir das 10hs às 16hs. Às
12:45 houve a cerimônia de
homenagens póstumas no Sa-

lão Nobre também no Memori-
al. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. EMILIO SILVELLO faleceu
dia 21 na cidade de Piracicaba
aos 97 anos de idade e era viú-
vo da Sra. Cecilia Anna Cisilin
Silvello. Era filho dos finados Sr.
Antônio Silvello e da Sra. Amé-
lia Foltran. Deixa os filhos: An-
tônio Carlos Cisilin Silvello ca-
sado com Marcia Zerbetto Sil-
vello e Ana Maria Silvello Perei-
ra casada com Jose Luiz Perei-
ra. Deixa também 4 netas e de-
mais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se dia 22 as
17:00hs saindo a urna mortu-
ária do Velório da Saudade
sala-05, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ILDO MIRANDA DA SILVA
faleceu dia 21 na cidade de Pi-
racicaba aos 69 anos de ida-
de e era viúvo da Sra. Jandira
Marangoni da Silva. Era filho
dos finados Sr. Elpidio Miran-
da da Silva e da Sra. Antónia
Amélia da Silva.Deixa os fi-

lhos: Marcio de Jesus da Silva
casado com Daiane Cristina
Laurindo da Silva, Joselaine
Aparecida da Silva Sebastião
casada com Edinilson Apare-
cido Sebastião e Marcos Antô-
nio da Silva. Deixa também
netos e demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se dia 22 às 13:00hs sain-
do a urna mortuária do Velório
Municipal de Vila Rezende Sala-
02, seguindo para o Cemitério
Municipal de Vila Rezende. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA.MARIA FRANCISCA CALZA
ALVES faleceu anteontem na ci-
dade de Anhembi aos 69 anos
de idade e era viúva do Sr.Julio
Alves.Era fi lha dos finados
Sr.Fortunato Calza e da Sra.
Maria da Silva Procopio Calza.
Deixa netos e demais parentes.
O seu corpo foi transladado
para a cidade de São Pedro e o
seu sepultamento deu se on-
tem ás 13:00h no Cemitério
Municipal de São Pedro onde
foi inumada em jazigo da famí-
lia. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.


